
回答者：

紙媒体：

web回答：

◇　あなたご自身について　◇

問１ あなたの性別を１つ選び、番号に○をつけてください。

件数 比率

485 47.3%

526 51.3%

15 1.5%

1,026 100.0%

問２ あなたの年齢を１つ選び、番号に○をつけてください。

件数 比率

18 1.8%

56 5.5%

117 11.4%

160 15.6%

139 13.5%

181 17.6%

353 34.4%

3 0.3%

1,027 100.0%

問３ あなたのお住まいの地区を１つ選び、番号に○をつけてください。

件数 比率

70 6.8%

66 6.4%

155 15.1%

68 6.6%

54 5.3%

186 18.1%

107 10.4%

114 11.1%

46 4.5%

72 7.0%

80 7.8%

9 0.9%

1,027 100.0%

1,027人
751人
276人

選択肢

１．１０代

２．２０代

３．加茂地区

３．３０代

４．４０代

５．５０代

６．６０代

２．女

１．男

選択肢

無回答

計

複数回答による集計除外1名

計

複数回答による集計除外0名

選択肢

１．西方地区

２．町部地区

無回答

７．７０代以上

４．内田地区

５．横地地区

６．六郷地区

７．河城地区

８．平川地区

９．嶺田地区

１０．小笠南地区

１１．小笠東地区

無回答

計

複数回答による集計除外0名

１０代

1.8%
２０代

5.5%

３０代

11.4%

４０代

15.6%

５０代

13.5%
６０代

17.6%

７０代以上

34.4%

無回答

0.3%

西方地区

6.8%

町部地区

6.4%

加茂地区

15.1%

内田地区

6.6%

横地地区

5.3%
六郷地区

18.1%

河城地区

10.4%

平川地区

11.1%

嶺田地区

4.5%

小笠南地区

7.0%

小笠東地区

7.8%

無回答

0.9%

男

47.3%女

51.3%

無回答

1.5%



問４ あなたの職業を１つ選び、番号に○をつけてください。

件数 比率

40 3.9%

317 30.9%

51 5.0%

45 4.4%

10 1.0%

2 0.2%

135 13.1%

118 11.5%

23 2.2%

261 25.4%

20 1.9%

5 0.5%

1,027 100.0%

問５ あなたの通勤・通学先を１つ選び、番号に○をつけてください。

件数 比率

296 28.8%

301 29.3%

10 1.0%

137 13.3%

283 27.6%

1,027 100.0%

問６ あなたの家族構成を１つ選び、番号に○をつけてください。

件数 比率

90 8.8%

232 22.6%

490 47.7%

189 18.4%

14 1.4%

9 0.9%

3 0.3%

1,027 100.0%

５．四世代世帯(親･子･
孫･ひ孫)

６．その他

無回答

計

複数回答による集計除外0名

１０．無職

１１．その他

無回答

計

複数回答による集計除外0名

選択肢

２．市外の県内市町

１．市内

３．県外

４．自宅(自営業所)

無回答

計

複数回答による集計除外0名

選択肢

３．二世代世帯(親･子)

４．三世代世帯(親･子･
孫)

１．ひとり暮らし世帯

２．一世代世帯(夫婦の
み)

選択肢

８．家事(主婦・主夫）

９．学生

６．自由業(作家・芸術
家等)

７．パート・アルバイト

３．公務員・団体職員

４．自営業(商店・工場・
家族従業者含む)

５．専門職(医師・弁護
士・税理士等)

１．農林水産業

２．会社員・会社役員

18.1%

農林水産業

3.9%

会社員・会社役員

30.9%

公務員・団体職員

5.0%

自営業(商店・工

場・家族従業者含

む)

4.4%

専門職(医師・弁

護士・税理士等)

1.0%

自由業(作家・芸

術家等)

0.2%

パート・アルバイ

ト

13.1%

家事(主婦・主

夫）

11.5%

学生

2.2%

無職

25.4%

その他

1.9%

無回答

0.5%

市内

28.8%

市外の県内市町

29.3%

県外

1.0%

自宅(自営業所)

13.3%

無回答

27.6%

ひとり暮らし世帯

8.8%

一世代世帯(夫婦

のみ)

22.6%

二世代世帯(親･

子)

47.7%

三世代世帯(親･

子･孫)

18.4%

四世代世帯(親･

子･孫･ひ孫)

1.4%

その他

0.9%

無回答

0.3%



問７ 菊川市に住まわれて通算何年か１つ選び、番号に○をつけてください。

件数 比率

12 1.2%

112 10.9%

109 10.6%

164 16.0%

626 61.0%

4 0.4%

1,027 100.0%

問９

件数 比率

317 30.9%

469 45.7%

155 15.1%

50 4.9%

19 1.9%

16 1.6%

1,026 100.0%

普段生活されていて、菊川市は住みやすいまちであると感じますか。あてはまるものを１つ選び、番号に○をつけて
ください。

２．どちらかといえば住
みやすい

無回答

計

複数回答による集計除外1名

４．どちらかといえば住
みにくい

５．住みにくい

４．21年～30年

無回答

計

選択肢

３．どちらともいえない

１．住みやすい

選択肢

１．1年未満

２．1年～10年

３．11年～20年

複数回答による集計除外0名

５．31年以上

住みやすい

30.9%

どちらかといえば

住みやすい

45.7%

どちらともいえな

い

15.1%

どちらかといえば

住みにくい

4.9%

住みにくい

1.9% 無回答

1.6%

1年未満

1.2%

1年～10年

10.9%

11年～20年

10.6%

21年～30年

16.0%

31年以上

61.0%

無回答

0.4%



問９-１

問９で「１」「２」と回答 786人

件数

439

226

110

69

240

4

39

5

45

20

187

123

13

10

0

313

342

9

3

2,197

問９-２

問９で「４」「５」と回答 69人

件数

1

44

21

11

36

7

3

0

20

7

7

10

8

6

2

1

6

1

191

菊川市が住みやすい理由は何ですか。あてはまるものを３つまで選び、番号に○をつけてください。（問９で
「１」「２」と回答された方のみお答えください。）

菊川市が住みにくい理由は何ですか。あてはまるものを３つまで選び、番号に○をつけてください。（問９で
「４」「５」と回答された方のみお答えください。）

無回答

計

選択肢

１．自然環境がよくない

２．交通の便がよくない

３．病院や福祉施設が少ない

１８．その他

１５．デジタル環境が整備されている

５．買い物が便利

６．働く場所が多い

７．治安や防災対策が整っている

８．歴史・文化資源が充実している

4つ以上回答した1名を含む。

１０．公共施設が整っていない

１１．自然災害が懸念される

１２．近所付き合いがしにくい

１３．レクリエーションの場が少ない

計

4つ以上回答した16名を含む。

２．交通の便がよい

３．病院や福祉施設が充実している

４．子育て環境や教育環境がよい

選択肢

１．自然環境がよい

無回答

集計母数786名

１１．自然災害が少ない

１２．近所付き合いがしやすい

９．道路等の生活環境が整っている

１０．公共施設が整っている

１６．長年住み慣れて愛着がある

１７．自分の家や土地がある

１３．レクリエーションの場が多い

１４．行政サービスが充実している

１４．行政サービスが充実していない

１５．デジタル環境が整備されていない

４．子育て環境や教育環境がよくない

５．買い物が不便

６．働く場所が少ない

７．治安や防災対策が整っていない

８．歴史・文化資源の活用が不十分

９．道路等の生活環境が整っていない

１７．その他

１６．家・土地が取得しにくい

集計母数69名

55.9%

28.8%

14.0%

8.8%

30.5%

0.5%

5.0%

0.6%

5.7%

2.5%

23.8%

15.6%

1.7%

1.3%

0.0%

39.8%

43.5%

1.1%

0.4%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

1.4%

63.8%

30.4%

15.9%

52.2%

10.1%

4.3%

0.0%

29.0%

10.1%

10.1%

14.5%

11.6%

8.7%

2.9%

1.4%

8.7%

1.4%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%



問１０ 今後も菊川市に住み続けたいと思いますか。あてはまるものを１つ選び、番号に○をつけてください。

件数 比率

640 62.4%

36 3.5%

323 31.5%

27 2.6%

1,026 100.0%

◇　地域幸福度（Well-Being）について　◇

問１１

件数 比率

4 0.4%

7 0.7%

6 0.6%

28 2.7%

35 3.4%

191 18.6%

139 13.6%

225 22.0%

232 22.6%

39 3.8%

33 3.2%

86 8.4%

1,025 100.0%

菊川市の暮らしにどの程度満足していますか。「とても満足」を 10 点、「とても不満足」を0点とすると、何点くらいに
なると思いますか。あてはまるものを１つ選び、番号に○をつけてください。

選択肢

１．住み続けたい

２．引っ越したい

３．どちらともいえない

無回答

計

満足度0

満足度1

満足度2

満足度3

複数回答による集計除外1名

選択肢

複数回答による集計除外2名

満足度4

満足度5

満足度6

満足度7

満足度8

満足度9

満足度10

無回答

計

住み続けたい

62.4%

引っ越したい

3.5%

どちらともいえな

い

31.5%

無回答

2.6%

満足度0

0.4%
満足度1

0.7%

満足度2

0.6% 満足度3

2.7%

満足度4

3.4%

満足度5

18.6%

満足度6

13.6%

満足度7

22.0%

満足度8

22.6%

満足度9

3.8%

満足度10

3.2%

無回答

8.4%



問１２ 菊川市の生活環境について、あてはまるものをそれぞれ１つずつ選び、番号に○をつけてください。

〔件数〕

項　　　目
全くあて
はまら
ない

あまりあ
てはま
らない

どちらと
もいえ
ない

ある程
度あて
はまる

非常に
あては
まる

無回答 計 平均値

23 130 319 476 50 27 1025 3.40

48 235 259 399 64 21 1026 3.20

15 47 143 512 295 12 1024 4.01

161 271 259 252 68 16 1027 2.80

217 380 330 72 9 18 1026 2.28

20 85 426 392 70 32 1025 3.41

34 93 398 413 54 33 1025 3.36

64 161 477 273 29 22 1026 3.04

68 234 536 132 7 48 1025 2.77

28 86 334 465 94 18 1025 3.51

93 292 465 139 15 23 1027 2.69

57 159 367 353 70 20 1026 3.22

22 60 179 522 221 20 1024 3.86

34 94 412 389 74 22 1025 3.37

25 119 509 307 42 24 1026 3.22

57 225 473 218 33 19 1025 2.95

　　複数回答は集計除外とした。

〔割合〕

項　　　目
全くあて
はまら
ない

あまりあ
てはま
らない

どちらと
もいえ
ない

ある程
度あて
はまる

非常に
あては
まる

計

2.3% 13.0% 32.0% 47.7% 5.0% 100.0%

4.8% 23.4% 25.8% 39.7% 6.4% 100.0%

1.5% 4.6% 14.1% 50.6% 29.2% 100.0%

15.9% 26.8% 25.6% 24.9% 6.7% 100.0%

21.5% 37.7% 32.7% 7.1% 0.9% 100.0%

2.0% 8.6% 42.9% 39.5% 7.0% 100.0%

3.4% 9.4% 40.1% 41.6% 5.4% 100.0%

6.4% 16.0% 47.5% 27.2% 2.9% 100.0%

7.0% 24.0% 54.9% 13.5% 0.7% 100.0%

2.8% 8.5% 33.2% 46.2% 9.3% 100.0%

9.3% 29.1% 46.3% 13.8% 1.5% 100.0%

5.7% 15.8% 36.5% 35.1% 7.0% 100.0%

2.2% 6.0% 17.8% 52.0% 22.0% 100.0%

3.4% 9.4% 41.1% 38.8% 7.4% 100.0%

2.5% 11.9% 50.8% 30.6% 4.2% 100.0%

5.7% 22.4% 47.0% 21.7% 3.3% 100.0%

※無回答は除く。

楽しい時間を過ごせる娯楽施設がある

子どもたちがいきいきと暮らせる

教育環境（小中高校）が整っている

地域の雰囲気は、自分にとって心地よい

身近に自然を感じることができる

リサイクルや再生可能エネルギー活用等、環境への取組みが盛んである

地域の雰囲気は、自分にとって心地よい

自慢できる都市景観（街並みなど）がある

自慢できる自然景観（山や川など）がある

身近に自然を感じることができる

リサイクルや再生可能エネルギー活用等、環境への取組みが盛んである

医療機関、介護・福祉施設のサービスが受けやすい

日常の買い物や飲食を楽しめる場所が充実している

自慢できる都市景観（街並みなど）がある

自慢できる自然景観（山や川など）がある

自宅には、心地のいい居場所がある

防犯対策（交番・街灯・防犯カメラ・住民の見守り等）が整っており、安心できる

楽しい時間を過ごせる娯楽施設がある

公共交通機関の利便性が高い

自宅には、心地のいい居場所がある

公共交通機関の利便性が高い

※平均値（全くあてはまらない・・1、あまりあてはまらない・・2、どちらともいえない・・3、ある程度あてはまる・・4、非常にあてはまる・・5）無回答は除く。

防災対策がしっかりしている

防災対策がしっかりしている

医療機関、介護・福祉施設のサービスが受けやすい

行政は、地域のことを考えていると思う

日常の買い物や飲食を楽しめる場所が充実している

仕事や日常生活の場でデジタルサービスを利用しやすい

子どもたちがいきいきと暮らせる

教育環境（小中高校）が整っている

行政は、地域のことを考えていると思う

仕事や日常生活の場でデジタルサービスを利用しやすい

防犯対策（交番・街灯・防犯カメラ・住民の見守り等）が整っており、安心できる



1 5

あてはまらない← 平均値 →あてはまる

※折れ線は平均値。

 防災対策がしっかりしている

 自慢できる自然景観（山や川など）がある

 身近に自然を感じることができる

 リサイクルや再生可能エネルギー活用等、環境への取
組みが盛んである

※平均値（全くあてはまらない・・1、あまりあてはまらない・・2、どちらともいえない・・3、ある程度あてはまる・・4、非常にあてはまる・・5）無回答は除く。

 防犯対策（交番・街灯・防犯カメラ・住民の見守り等）が
整っており、安心できる

 公共交通機関の利便性が高い

 楽しい時間を過ごせる娯楽施設がある

 子どもたちがいきいきと暮らせる

 教育環境（小中高校）が整っている

 行政は、地域のことを考えていると思う

 仕事や日常生活の場でデジタルサービスを利用しやす
い

 地域の雰囲気は、自分にとって心地よい

 自慢できる都市景観（街並みなど）がある

項　　　目

 医療機関、介護・福祉施設のサービスが受けやすい

 日常の買い物や飲食を楽しめる場所が充実している

 自宅には、心地のいい居場所がある

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全くあてはまらない あまりあてはまらない どちらともいえない
ある程度あてはまる 非常にあてはまる

3.40

3.20

4.01

2.80

2.28

3.41

3.36

3.04

2.77

3.51

2.69

3.22

3.86

3.37

3.22

2.95



問１３ 地域の人間関係について、あてはまるものをそれぞれ１つずつ選び、番号に○をつけてください。

〔件数〕

項　　　目
全くあて
はまら
ない

あまりあ
てはま
らない

どちらと
もいえ
ない

ある程
度あて
はまる

非常に
あては
まる

無回答 計 平均値

27 118 378 436 49 19 1027 3.36

89 180 369 314 60 15 1027 3.08

80 207 556 148 18 18 1027 2.82

72 213 526 175 20 21 1027 2.86

　　複数回答は集計除外とした。

〔割合〕

項　　　目
全くあて
はまら
ない

あまりあ
てはま
らない

どちらと
もいえ
ない

ある程
度あて
はまる

非常に
あては
まる

計

2.7% 11.7% 37.5% 43.3% 4.9% 100.0%

8.8% 17.8% 36.5% 31.0% 5.9% 100.0%

7.9% 20.5% 55.1% 14.7% 1.8% 100.0%

7.2% 21.2% 52.3% 17.4% 2.0% 100.0%

※無回答は除く。

1 5

あてはまらない← 平均値 →あてはまる

※折れ線は平均値。

どんな人の意見でも受け入れる雰囲気がある

誰もが（老若男女）が活躍しやすい雰囲気がある

※平均値（全くあてはまらない・・1、あまりあてはまらない・・2、どちらともいえない・・3、ある程度あてはまる・・4、非常にあてはまる・・5）無回答は除く。

 誰もが（老若男女）が活躍しやすい雰囲気がある

項　　　目

 地域活動（自治会・地域行事・防災活動等）への市民参
加が盛んである

 困ったときに相談できる人が地域にいる

 どんな人の意見でも受け入れる雰囲気がある

地域活動（自治会・地域行事・防災活動等）への市民参加が盛んである

※平均値（全くあてはまらない・・1、あまりあてはまらない・・2、どちらともいえない・・3、ある程度あてはまる・・4、非常にあてはまる・・5）無回答は除く。

地域活動（自治会・地域行事・防災活動等）への市民参加が盛んである

困ったときに相談できる人が地域にいる

どんな人の意見でも受け入れる雰囲気がある

誰もが（老若男女）が活躍しやすい雰囲気がある

困ったときに相談できる人が地域にいる

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全くあてはまらない あまりあてはまらない どちらともいえない
ある程度あてはまる 非常にあてはまる

3.36

3.08

2.82

2.86



問１４

〔件数〕

項　　　目
全くあて
はまら
ない

あまりあ
てはま
らない

どちらと
もいえ
ない

ある程
度あて
はまる

非常に
あては
まる

無回答 計 平均値

33 102 435 380 56 21 1027 3.32

32 111 273 495 101 15 1027 3.52

65 233 542 156 11 19 1026 2.82

75 224 533 161 12 21 1026 2.81

104 290 500 86 10 36 1026 2.60

93 252 526 112 15 29 1027 2.70

　　複数回答は集計除外とした。

〔割合〕

項　　　目
全くあて
はまら
ない

あまりあ
てはま
らない

どちらと
もいえ
ない

ある程
度あて
はまる

非常に
あては
まる

計

3.3% 10.1% 43.2% 37.8% 5.6% 100.0%

3.2% 11.0% 27.0% 48.9% 10.0% 100.0%

6.5% 23.1% 53.8% 15.5% 1.1% 100.0%

7.5% 22.3% 53.0% 16.0% 1.2% 100.0%

10.5% 29.3% 50.5% 8.7% 1.0% 100.0%

9.3% 25.3% 52.7% 11.2% 1.5% 100.0%

※無回答は除く。

1 5

あてはまらない← 平均値 →あてはまる

※折れ線は平均値。

あなたの自分らしい生き方について、あてはまるものをそれぞれ１つずつ選び、番号に○をつけてください。

※平均値（全くあてはまらない・・1、あまりあてはまらない・・2、どちらともいえない・・3、ある程度あてはまる・・4、非常にあてはまる・・5）無回答は除く。

 菊川市は学びたいことを学べる機会がある

 菊川市はやりたい仕事を見つけやすい

 菊川市は新たな事に挑戦・成長するための機会がある

項　　　目

自分のことを好ましく感じる

身体的・精神的に健康な状態である

菊川市は文化・芸術・芸能が盛んで誇らしい

菊川市は学びたいことを学べる機会がある

菊川市はやりたい仕事を見つけやすい

身体的・精神的に健康な状態である

 自分のことを好ましく感じる

 身体的・精神的に健康な状態である

 菊川市は文化・芸術・芸能が盛んで誇らしい

菊川市は新たな事に挑戦・成長するための機会がある

菊川市は文化・芸術・芸能が盛んで誇らしい

菊川市は学びたいことを学べる機会がある

菊川市はやりたい仕事を見つけやすい

菊川市は新たな事に挑戦・成長するための機会がある

※平均値（全くあてはまらない・・1、あまりあてはまらない・・2、どちらともいえない・・3、ある程度あてはまる・・4、非常にあてはまる・・5）無回答は除く。

自分のことを好ましく感じる

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全くあてはまらない あまりあてはまらない どちらともいえない
ある程度あてはまる 非常にあてはまる

3.32

3.52

2.82

2.81

2.60

2.70



◇　市の個別課題について　◇

問１６

件数

264

260

542

298

232

99

277

32

20

2,024

問１７

件数

570

129

434

310

67

294

107

41

23

1,975

今後、菊川市においても全国的な動向と同様に人口が減少していくことが想定されますが、人口減少が与える影響
について、深刻なものは何ですか。あてはまるものを２つまで選び、番号に○をつけてください。

人口減少への対策として、どのような施策を取り組むべきだと思いますか。あてはまるものを２つまで選び、番号に
○をつけてください。

５．商店街などのにぎわいの喪失

６．地域コミュニティや伝統・文化の衰退

選択肢

３．医療・福祉サービスの充実

１．労働力不足による地域産業の衰退

２．商店や飲食店などの店舗の減少

３．地域を支える若者や担い手の不足

選択肢

１．安心して子育てできる環境整備

２．質の高い教育環境の整備

５．防災・防犯対策

６．良好な住環境の確保

７．地域コミュニティの活性化

８．その他

４．医療や介護サービスの提供不足

無回答

計

集計母数1,027名

3つ以上回答した4名を含む。

７．空き家の増加などによる治安の悪化

3つ以上回答した11名を含む。

８．その他

無回答

計

集計母数1,027名

４．雇用機会の創出

25.7%

25.3%

52.8%

29.0%

22.6%

9.6%

27.0%

3.1%

1.9%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

55.5%

12.6%

42.3%

30.2%

6.5%

28.6%

10.4%

4.0%

2.2%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%



問１８

件数

358

197

330

181

235

59

119

231

32

84

1,826

問１９

件数 比率

62 6.1%

375 36.7%

265 26.0%

277 27.1%

42 4.1%

1,021 100.0%

人口減少に対して、デジタル技術を活用するとしたら、どのような施策を取り組むべきだと思いますか。あてはまる
ものを２つまで選び、番号に○をつけてください。

人口減少や少子高齢化により、財政状況が一層厳しさを増すことから、今までのような行政サービスを維持するこ
とが難しくなると思われますが、市民の負担と行政サービスのあり方について、どう思いますか。あてはまるものを
１つ選び、番号に○をつけてください。

選択肢

１．市役所などの手続き・相談窓口等のオンライン化

２．デジタルを活用した教育の充実

４．スマート農林業（遠隔操作・AI・ドローンの活用、アシス
トスーツなど）の促進

５．地方移住・二地域居住をかなえるテレワーク等の多様
な働き方の促進

９．その他

無回答

計

集計母数1,027名

3つ以上回答した1名を含む。

３．医療・福祉サービスのオンライン化（遠隔医療）や電子
カルテなどの推進

８．AIや自動運転などテクノロジーを活用した新しい交通
サービスの導入

６．バーチャルでの観光・文化体験

７．デジタルを活用した防災情報の提供（データ収集によ
り地図化して即時提供）

無回答

計

複数回答による集計除外6名

選択肢

１．負担がかなり増えて
も、多様なサービスを受
けたい

２．負担がある程度増え
ても、現在の水準の
サービスを受けたい

３．負担は現在のまま
で、ある程度サービスが
低下しても仕方がない

４．負担を減らし、最低
限のサービスが受けら
れればよい

34.9%

19.2%

32.1%

17.6%

22.9%

5.7%

11.6%

22.5%

3.1%

8.2%

0% 10% 20% 30% 40%

負担がかなり増え

ても、多様なサー

ビスを受けたい

6.1%

負担がある程度増

えても、現在の水

準のサービスを受

けたい

36.7%

負担は現在のまま

で、ある程度サー

ビスが低下しても

仕方がない

26.0%

負担を減らし、最

低限のサービスが

受けられればよい

27.1%

無回答

4.1%



問２０

件数

401

138

385

217

249

256

64

51

40

1,801

問２１

件数

422

341

296

285

371

53

25

32

1,825

６．現在のままでよい

選択肢

１．中心市街地の空き地などの有効利用を促進する

無回答

計

集計母数1,027名

3つ以上回答した0名を含む。

７．現在のままでよい

８．その他

今後の菊川市の土地利用について、どのような利用を進めるべきであると思いますか。あてはまるものを２つまで
選び、番号に○をつけてください。

今後の菊川市の産業振興について、どのような方策を進めるべきだと思いますか。あてはまるものを２つまで選
び、番号に○をつけてください。

無回答

計

集計母数1,027名

3つ以上回答した0名を含む。

３．住宅地において、道路、公園、上・下水道等の整備を
進め、良好な住環境を形成する

７．その他

選択肢

２．既存の農地や緑地はできるだけ保全し、新たな開発は
抑制する

４．生活関連施設が集約したコンパクトなまちづくりを進め
る

５．幹線道路沿いの商業機能等の立地を促す

６．緑や自然を生かしたふれあいや交流の場の整備を図
る

１．積極的な企業誘致

２．中小規模企業に対する支援の充実

３．地域の商店街の活性化

４．地元特産品開発の促進

５．若者や学生の就職活動や就業意識の啓発に対する支援

41.1%

33.2%

28.8%

27.8%

36.1%

5.2%

2.4%

3.1%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

39.0%

13.4%

37.5%

21.1%

24.2%

24.9%

6.2%

5.0%

3.9%

0% 10% 20% 30% 40% 50%



◇　市政情報の認知度　◇

問２２

件数

855

266

33

19

66

24

269

297

35

30

33

1,927

◇　協働のまちづくりについて　◇

問２３

件数 比率

11 1.1%

225 22.0%

213 20.8%

98 9.6%

445 43.5%

32 3.1%

1,024 100.0%

あなたは市政情報をどのように得ていますか。あてはまるものをすべて選び、番号に○をつけてください。

あなたは、市政やまちづくりに市民の意見や要望が反映されていると思いますか。あてはまるものを１つ選び、番号
に○をつけてください。

集計母数1,027名

3つ以上回答した0名を含む。

８．菊川市メール情報配信サービス「茶こちゃんメール」

９．データ放送（ｄボタン）

１０．その他

選択肢

１．広報菊川

２．菊川市LINE公式アカウント

３．菊川市公式フェイスブックページ

４．菊川市公式X（旧：Twitter)

５．菊川市公式インスタグラム

６．「広報菊川」YOUTUBE公式チャンネル

７．菊川市ホームページ

無回答

計

選択肢

１．よく反映されている

２．どちらかといえば反
映されている

３．どちらかといえば反映
されていない

５．わからない

無回答

計

複数回答による集計除外3名

４．反映されていない

83.3%

25.9%

3.2%

1.9%

6.4%

2.3%

26.2%

28.9%

3.4%

2.9%

3.2%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

よく反映されてい

る

1.1%
どちらかといえば

反映されている

22.0%

どちらかといえば

反映されていない

20.8%

反映されていない

9.6%

わからない

43.5%

無回答

3.1%



問２４

件数

416

82

203

106

214

153

283

145

35

527

18

73

37

67

2,359

問２５

件数 比率

96 9.4%

587 57.4%

250 24.4%

34 3.3%

15 1.5%

41 4.0%

1,023 100.0%

市民と行政の協働によるまちづくりのため、行政においてどのような取り組みが必要だと思いますか。あてはまるも
のを３つまで選び、番号に○をつけてください。

あなたは地域のまちづくりを進めていく場合に、市民と行政の関係はどうあるべきだと思いますか。あてはまるもの
を１つ選び、番号に○をつけてください。

選択肢

１．行政情報の公開・提供の充実

２．自治会への加入の呼びかけ

３．自治会や団体等への支援やまちづくりリーダーの育成

４．交流スペースや会議場所の提供

５．相談窓口の設置

６．地域のまちづくり活動へのアドバイザーなど専門家の
派遣

７．地域のまちづくり活動に対する補助金制度の拡充

８．市民参加の意識啓発や参加機会の提供

９．審議会や委員会などへの公募委員の拡充

１０．市民の意見や要望が反映される仕組みづくり

無回答

計

４．行政が積極的に進
めればよく、市民は特
に関与しない

５．その他

無回答

集計母数1,027名

3つ以上回答した0名を含む。

１１．各種の市民活動に対する表彰制度などの創設

１２．地域の歴史、資源など、地域を知るための資料提供
や勉強会などの開催

１３．その他

計

複数回答による集計除外4名

選択肢

１．行政の指導・助言を
受けながら、市民主導
でまちづくりを進める

２．市民と行政が協力し
ながら、一体となってま
ちづくりを進める

３．市民の協力を得な
がら、行政主導でまち
づくりを進める

40.5%

8.0%

19.8%

10.3%

20.8%

14.9%

27.6%

14.1%

3.4%

51.3%

1.8%

7.1%

3.6%

6.5%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

行政の指導・助言

を受けながら、市

民主導でまちづく

りを進める

9.4%

市民と行政が協力

しながら、一体と

なってまちづくり

を進める

57.4%

市民の協力を得な

がら、行政主導で

まちづくりを進め

る

24.4%

行政が積極的に進

めればよく、市民

は特に関与しない

3.3%

その他

1.5%

無回答

4.0%



問２６

件数 比率

26 2.5%

514 50.0%

241 23.5%

181 17.6%

65 6.3%

1,027 100.0%

問２６-１

問26で「１」「２」と回答 540人

件数

299

129

27

212

78

54

14

4

817

あなたは、今後、市政やまちづくりに参加したいと思いますか。あてはまるものを１つ選び、番号に○をつけてくださ
い。

あなたは、どのような方法で市政やまちづくりに参加できますか。あてはまるものをすべて選び、番号に○を
つけてください。（問26で「１」「２」と回答された方のみお答えください。）

３．委員会や審議会

複数回答による集計除外0名

３．参加したくない

４．関心がない

無回答

計

選択肢

１．積極的に参加したい

２．機会があれば参加
したい

７．その他

無回答

計

集計母数540名

４．自治会活動

５．アダプトプログラムやボランティア活動

６．ＮＰＯやまちづくり団体等による活動

選択肢

１．アンケート調査やパブリックコメント

２．意見交換会やワークショップ

積極的に参加した

い

2.5%

機会があれば参加

したい

50.0%

参加したくない

23.5%

関心がない

17.6%

無回答

6.3%

55.4%

23.9%

5.0%

39.3%

14.4%

10.0%

2.6%

0.7%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%



※WEB回答を編集していないため「なし」「ない」、誤字・脱字、不要な改行なども含みます。

記述内容

特にない

のどかで過ごしやすく、交通の利便性も高く、生活に不便なことを感じないこと。

自然豊かな所

生活に必要なものはあるところ

自然

駅がある市

交通の便が良く、適度な場所に施設等あり利用しやすい。

自然が多く、人が優しい

自然がいっぱい

買い物がしやすい

緑が多い

JR、東名ある。

のどかな所

交通の便が良い　買い物が便利

住みやすい

静かで田舎で都会にも行きやすい。住むには落ち着いていてちょうどいい。

電車の終点が菊川に止まる

あまり感じない。事あるごとに隣の掛川市はどんどん改革され、良いなと感じる。

お茶

コンパクトで自然が程よく残っていて静かだけれど寂れていないところ。茶畑と水田の風景が美しいところ。
コンパクトな街で、生活に必要な場所が全て車で30分以内で行けること。子育てしやすいこと。子ども医療費がかから
ないこと。

自然もあるが駅も近く、スーパーなども充実している

自然豊か。

平和

人の温かさ、自然が豊富

東名のインターがある

お茶どころ、カフェが多め、公園が多め

住みやすい

お茶

割にゆっくり、ゆったりしている。

菊川に住み始めたころは、アパートも少なく自然が多いという印象で満足。最近はランダムに新築、アパートが増えて
周囲の状況がわからない。

自然があり、駅があり、インターがあり便利であると思う。

自然が豊かで、人間性が穏やか。子育てする所としては本当に良いと思います。

自然環境と商店もバランスがとれている中。

緑豊か、開発が進む

①自然がいっぱいで子育てがしやすい
②買い物に便利

JRの駅、東名インターがある所。

自然が多い

お茶畑がよい

菊川市の場所(位置)的に良い　浜松、静岡方面への交通が便利

市民の心を引き付ける力が少し足りない

自然環境が良い。開発されてなく良い。

静かに暮らせる

特別に魅力を感じる所がない。

緑がある

1.自然環境が良い　2.街全体が静かである

お茶がおいしい

私の生まれ育った町ですから好きです。淋しいですが、特別ないです。お茶は美味しいです。

住みよい町だと思う

福祉関係が充実していると思います。市民の方達も、とても優しいと感じました。

緑豊かな所

落ち着いてる

のんびりしているところ

静かで住みやすい

問８　菊川市の魅力はどんなこと（もの）だと思いますか。ご自由にお書きください。



記述内容

特になし

自然豊か

浜松や静岡に適度に近く、ある程度買い物の便が良い

・津波のリスクがない
・公園が多い

高速の乗り口と駅が近くにあること

子育てしやすい。人が親切。自然が身近にある。

程よく田舎なところ（生活するには不便はなく、人でごみごみしていない）

田舎だが、買い物や医療、公共機関などに不自由のない生活が送れること

お茶

お茶

交通アクセス

残念ながらありません。
スーパーが多い。普段の買い物は便利。

自然豊か

住みやすさ、インフラ（電車、高速等）

深蒸し茶が美味しい。夜が静か（車の騒音少ない）。菊川の眺めがよい。

駅とインターがあり便がよい。

深蒸し茶

特に無し

車が少ない。災害が少ない。

田舎だけど便利

比較的に犯罪発生率が少ない

利便性の良さ

駅がある
飲食店もそろっている

自然が豊かなところ
安心して暮らせるところ

静かです（日中も夜も）

特にありません

JRの駅、東名インターが有り、工業や農業の発展の基盤がある立地である事。

温暖な気候、自然の多さ、鉄道、高速道路など交通網、ちょうど良い市の規模。

自然が多い

茶畑が多く、緑豊か

のどかな田園との共存

のんびりしている。

気候が良く、のんびり穏やかな環境にある。

自然がたくさんあるところ

自然が豊か。交通の便が良い。

静かに暮らせる。静岡や浜松（町）に出やすい。

・駅、ICがあること
・河川に恵まれている
・一応の観光資源があること

インフラが整ってる

まだ周辺には緑豊かな自然が残っている。大切にしてほしい。都市化はもう結構。

菊川駅、東名インター、緑が豊か

交通の便が良い

交通量も少なく、緑に囲まれているから。

自然が豊かである

自然豊かで犯罪が少ない

静岡・浜松の中核市の中間に在って、両方への通勤通学には便利である。又、東京・名古屋へは高速鉄道駅（道路）
も近くに在る反面、疎外感も有り、今後の開発魅力大、市長頑張れ。

田舎。日本の中心地。

駅に近く、同年代の人達は穏やかな人が多く、私にとってはそれがとても魅力です。

自然環境が良く、交通の便が良い。

人柄が温和。公園もあり、四季が楽しめる。

程よく自然囲まれており、スーパーなどの買い物ができる場所もあり困らない。

田舎

自然環境が良い

ある程度の田舎っぽさ



記述内容

自然豊か

道が広い、物価が安い

特になし

車の運転がしやすい。

程よく田舎
買物、役場関連の手続きなどすぐに対応いただけるので便利

飲食店が多い

都会だな

豊かな自然

お茶が美味しい

こんにちはとあいさつをしてくれる人が多く感じます。自転車で帰宅途中の高校生も、後ろから言ってくれるのは、す
ごいと思いました。

駅も東名のインターもある。田舎で自然が多い。

何もない

公園やスーパーがたくさんあって、暮らしやすい

自然が多い

自然豊かで、夏の夜などはカエルの声がきれいで、癒されます。JAでは新鮮な野菜が安く買え、無人販売も助かりま
す。年中トマトが安い。家と家が離れてて、声が気にならない。蚊が少ない。空気がいいです。ゴミ前日出せて嬉しい
です。

人が優しい

田舎

病院が充実している。

優しい人が多い

・挨拶の出来る人が多い。署
・町がコンパクトで便利（菊川警察周辺など）。

交通のアクセスが良い
医療機関が充実している
ちょうどよい田舎

交通の便がよい

子育てがしやすい

自然が残っていること。田んぼ、山や川や神社や住宅周辺にも自然がまだ少し残っている

自然豊かで、人との関わりができる、住みやすい街。

住みやすい

住みやすい。良い意味で街の大きさがちょうどよい（栄大すぎていない）。

店や病院が一通り揃っている。

道が混雑しない

得にもい当たらない

特に思いつきません。

のんびりしてる。

ほどほどの田舎

個人病院が言いう。田→住宅が増えて、子供が増えている。

交通の便が良い

自然が豊か、交通の便がいい、人の雰囲気がいい、子育て環境がいい

自然が豊かで気候が良い。それでいて田舎過ぎず、必要なものはだいたい揃っている。

自然が豊かで交通の便も良く、スーパーやドラッグストアもたくさんあって、子育てしやすい所。

自然の多さ、人の優しさ

住みやすい

人との距離感がちょうど良い。住みやすい。

地域活動や子育て支援が充実

程よく病院、学校、お店等がある事

特にない

夜が静か

お茶、アエル

長閑で暮らしやすいし、不便さは感じない

適度な生活水準

田舎過ぎないところ

豊かな自然と人柄の良さ

駅が近い

菊川茶、自然が多い、子育てがしやすい町

交通の便もよく県外や静岡や浜松に行来やすい



記述内容

交通の便も良いし、のんびりした気質の方が多い。

高速や電車がある、田舎

自然があり、ごみごみしていない。駅やインターもあるので、出掛けるのにもそれほど不自由しない。

自然豊かなところ

田舎らしさがありつつ、病院や買い物にも困らない（加茂地区）

魅力は感じてない

あまり感じない

インターがある（東名高速）

ちょうど良い町であること

ほどよい田舎と都会の調和

温暖で風水害も少なく、人も穏やか。

穏やか

交通の便が良い。駅と東名がある点が良い。

祭典、イベントがたくさん有る事。

自然、茶畑の風景が良い。スーパー、ドラッグストア、ホームセンターなどが多く、駅、インターもあり暮らしやすい。

自然が豊か

自然豊か

自然豊か。ゆっくり流れる時間。

自然豊かでもあり、店や病院もあり、のどかなのに便利なところ

住みやすい交通手段も良い

深蒸し茶発祥の地でお茶が美味しい。ただ行政が市外にむけ効果的なPRを目にする機会がない。

静かな所

ありません。

駅、インターがある（交通の利便性）

温暖な土地

気候温暖で、お茶がおいしい

空気がきれいでお茶もうまい

交通の便が良い

市の収入源が限られているのだから、もう少し経費の事を考えてもらいたい（これは行けん。通り一遍でなく前向きなら

市民の人間性が豊かである事

自然と緑が多い所

小・中の学校～病院
買物に便利で有る事

人柄の良い人が多い。何となく、穏やかかな！

静かな町

特にありません。

特に魅力はない

平凡な町で、清らかな町

いろんなものが、コンパクトにおさまっている感じで、便利。

インターチェンジ有り、駅近くのどか

お茶がおいしい

まだまだ自然豊か

温和であり、穏和なところ

菊川I.Cが有ること、近いこと
買物する所が多くて良い

菊川茶、自然があり環境がよいと思います。

災害が少ない

自然が残っている。企業がまあまあ存在している。

自然が有り住みやすい、水道料金が高い

自然環境が良く、お茶が美味しい。

自然災害が少なく、交通面も便利だし、お隣近所も仲良く、おだやかに、平凡に暮らせる街。

人口的に静かに暮らせる。事件等少ない。

昔と変わらず習わしがある（念仏、お悔やみ、初盆等）あまり知らない人でも、地区であれば香典などを持って行く。

魅力なし

魅力なんてないです。

のどか

自然が豊か

交通の便がいい、他のところに比べて気候の大きな変動がない、自然が豊かで静か

住みやすい

のどか



記述内容

のどか

子供が伸び伸び育つ環境

自然豊か

ほどよい田舎。インターチェンジや新幹線駅も近く意外と利便性が良いと感じます

車での交通の便がよい

上級生による新入生児童に対する虐めが発生しても無かった事にし、揉み消す所とかじゃないですかね？虐めを楽
しめる様な児童やその親、面倒事を忌避したい教員共にとっては魅力的な地域に思えるでしょうねぇ…虐められる側
にとっては毎日がたまった物では有りませんでしたがね。

静かで長閑なところ

のんびりした地域

自然が多く心地よい。

女性就職支援

都会でもすごく田舎でもないところ

無い

緑が多く、町が静か。

のんびりしている

静か、平和

田舎で静かなところ。

お茶が美味しいこと

温暖な気候で一年間過ごしやすい。大きな災害もないこと。

牧歌的で自然が豊かで静かなところ

インターがある、駅もある、店もまあまあある、自然あり

スポーツが盛んな所

自然

自然に囲まれる町。住みやすい町。

車が無いと不便ですが、駅、インターチェンジが近く便利です。

町全体が整備されている
小さな町だけど‥垢抜けてる感じがする
温暖、私の所からは日本の富士山が見え、川が流れ、主要交通路にもつながり、静かで住み良いです。

自然が多くある

静かな所

程よい人口、全体が良く見える

田んぼアート

のどかな所だと思う。

のんびりしているところ

自然が豊か

若い頃は等海道沿線からだいぶ離れた所に住んでいました。出掛ける事は大好きです。JR菊川駅、菊川インター、
少し行けば新幹線も止まり、また少し行けば静岡空港もあります。田舎でもなく、街程騒々しくもなく、そんなところが好
きです。

静かな土地

農業が充実していて、農産物が新鮮で、安価で購入できる。JA農協婦人部が良いと思います。

豊かな自然、おおらかな人々

横地城

治安が良い

犯罪が少ない

自然が多い

平和、お茶がおいしい

お茶、自然豊か

自然豊か

自然豊か

特になし

特になし

のどかで犯罪などが少ない

公園が多い。

治安がいい

インターチェンジがある。駅がある。

JR菊川駅、東名高速 菊川I.Cがある

駅がある。車を持っていればスーパーやホームセンター等、生活に必要な店がある程度揃っている。

日照時間の長さ、田の多さ

のんびりして生活しやすい



記述内容

自然豊か。交通の便がまあ良い。

お茶畑、菊川茶

自然が豊である。

田舎

治安が良い。飲食店が多い。

自然豊か、農作物が豊富

自然

自然が良い

自然環境が良い

交通の便と自然環境が良い。

自然環境がよい

静かでのんびりしているが、交通の便があまり良くない。

田舎でのんびりしている。

農業（園芸、野菜、果物）一年中収穫できるので、いつも野菜等安価で新鮮な物が豊富にある。

農村風景が残り、環境的には満足ですが、次代を担う子供達、若年層が不足している。

自然が多くて住みやすい

自然豊か

田舎

緑が多いこと、お茶

お茶が甘くておいしい。北は駅・インターなどの整備がされていて便利。中部と西部の境目にあるため、静鉄・遠鉄と
いったように交わっているところ。とにかく、住みやすい。

車で行くのんい浜松方面、静岡方面、両方ともに行きやすい、静かでのんびりしている所

病院、店、飲食店が充実している。環境もよい。

スーパーやお店が多くて近くにある

駅や高速のインターがある。

災害が割と少なく、生活するのに割と便利な事。

子育てしやすい

自然豊かで静かなところ

静かで自然が多い一方、駅前や大通りに面した地域では各種店舗がそろっている為、そこまで生活に不便を感じな

朝の通勤渋滞が少ないところ

程よく田舎なところ

インター、ＪＲの駅

交通の利便性が高い。
(駅・高速道路)
最低限の施設が手の届く範囲にある（駅、東名、バイパス、店、大型ショッピングモールetc）

自然もあり、住みやすい

静岡、浜松の中心にあり、高速道路や電車などの交通の便もよく、大都市圏に行きやすい。市内田舎と買い物ができ
る市街地とが混在していて、過ごしやすい。

町と自然の共存
交通の便が良い
主要道路幅が比較的広く、運転しやすい

緑がたくさんあって、治安が良いこと。

お茶

お茶、きくのん、地域のイベントが活発、子育てしやすい

スーパーなどの生活用品を購入する際、店が多い為困らない。自然が多く残っており、ウォーキング、ジョギングする
と癒されます。

とくになし

のんびり

みどりが豊かで、お茶がおいしい。

駅、インターがあり利便性がいい所

駅、高速のインターがある

自然豊か。ほどよく栄えている。

JRと高速道路がある

ある程度交通の便が良くて、生活するのに必要なお店が揃っていること。

お茶

お茶が美味しい。茶畑が美しい。JRの駅、東名ICが有り、交通の便が良い。小さい町だが、銀行や商店、病院がそ
ろっていて生活しやすい。

のどか

駅、東名インター、スーパー、飲食店など、コンパクトにまとまって住みやすい。

駅が近い　高速道路が近い

駅と高速のICが近い



記述内容

駅もあり、商業施設もある程度充実している。

近隣の市町に企業の工場等が多く、安定した収入が得られやすいこと。

住みやすい街

自然と“まち”のバランスがよい

住みやすい

小さい市だが、近辺にドラッグストアや、スーパー、100均一が点在し、生活に便利。

小さな街ながら、子育て・交流・食などのイベントが多く感じる。参加しやすく、毎回とても楽しみです！（夜店市、畜産
フェア、児童館まつり、図書館イベント等）

豊かな自然

お茶　JR菊川駅

自然豊かである

人、企業、地域の繋がり。コミュニケーション機能。

静か

長閑

無い

JRの駅とインターチェンジがあり、交通の便が良いところ。

JRやインターチェンジがあり交通の便がいい

お茶がおいしい
東名のインターがある

のんびりとしているところ

自然が多くて、治安が良い所です。

自然環境に恵まれ、子育てしやすい。緑茶がおいしい。

自然豊か、のんびり

静かな自然環境

「豊かな自然」と「暮らしやすさ」。日常生活の買い物の便がよく、道路は混雑しない。自然も多い。

ゴミ収集や資源収集が確実に実施されている。

のんびりした田舎町

意外と交通の便と買物がしやすい

近くに自然がある

交通の便が良い

治安がよい

自然

自然

自然と共に発展している

静かで、自然が多く住みやすい。

静かな街(１０月の祭典以外は)

特になし

魅力はありません。

駅に近い、スーパーが多い

交通の便がいい

坂が少ない。緑がきれい。東名高速出入口、東海道の電車の駅がある。

自然が豊か

自然環境が良いところがある。

自然豊か
交通の便が良い

自然豊かな景色

交通の便利な街　東名　鉄道　飛行場　など

①生活環境が特に悪くない（交通、各種売店、病院）。
②自然環境は悪くないが、良くもない（もっと配慮がほしい）。

お茶だけ、他になし

駅に近い

気候が穏やか、大きな災害が無い。

公共機関がコンパクトに揃っている。

市民の親切心と環境の良さ。

思ったことがないが都会と比べれば静かな所である

自然が豊かで交通の便が良い。自治会が頑張っている。買い物が便利である。

住みやすい

親しみやすい、人情味あふれる人達が多い町だと思う。

静かで暮らしやすい

倉沢の棚田、黒田代官屋敷等、静岡県を代表する景観や建物が残っている。



記述内容

町がきれいになっていくことが魅力的と思います。

東京と大阪の中間地点で情報、交通、気象、物資の流通等、便利で生活がしやすい。

道路の便が良い東名。東海道線が近い。

豊かな自然がある

緑が多い

・お茶がおいしい
・のどかで住み良い

おいしいお茶の生産地

おだやかなので、住み心地が良い。

お茶農家が多く、自然豊かで農作物も豊富と言われ、住み心地良い。

交通の便が良い（東名、東海道線等）。海の物も、山の物も入手しやすい。都会すぎず、山間部すぎない。

のんびりしていると思います

のんびりとしている。市全体が穏やか。都会のようにあくせくしていない所（田舎だから？）

やかまし過ぎなくて気持ちが休まる。散歩もしやすい、運動公園も利用しやすくてありがたい。

ゆったりした所

駅に近く、東名インターも近く、海へ行こうと思えば近い。グラウンドゴルフ場も専用があるから。

環境が良い

気候も良く、便利（交通）人も良い。

市役所に用事があって行く時、対応が良いのでとても安心します。

自然、人の温かさ

自然が豊かで静か

自然環境がよく災害も少ない。

他市に住んだ事なく、近所の人達も良い人だし、幸せに思います。

地域の話題やローカルな事が生活になじみ、住みやすい。

適度な町で程度な田舎。両方の良さがある。

東名インター、新幹線を利用するにも便利。気候が穏やかで、都市化していないので騒々しくなくて良い。
特別ありませんが、棚田と田んぼアートがあって、友人、知人に喜ばれています。茶畑と田んぼはしっかり残してもら
いたいです。

緑が多い

自然が豊か、人が優しい。

自然が多い。

緑がいっぱい

ほどよい田舎

駅や東名のインターがある

病院やスーパー、薬局が揃っている

・職場にアクセスしやすい
・菊川駅北側が発展してきている
・街にゆったりとした空気感があり、ゆっくりと過ごすことができる

空気がいい

自然が豊かなところ。商業施設（日常の買い物）も、昔に比べると増えて、便利になった。

JR上り終電の終着駅

お茶、長閑な街、田舎

ちょうどよい

自然が豊かで住みやすい点

女性が元気なこと、気候的にも立地的にも生活がしやすいベッドタウン、交通の要所

スーパー等、生活に必要なお店がある。茶畑、人が優しい。

のんびりした雰囲気がある。お茶がおいしい。

交通の弁が良い

住んでいる地区ではみんなあたたかい

自然が多く、災害も少ない。安心して住める。

自然豊か　人が優しい

田舎

日常の買い物が便利。100円ショップもたくさんあり、行きたい店が選べる所。

病院やスーパーなどがコンパクトにまとまっている事
自然豊か

豊かな自然

気候が良い。

自然豊

自然豊か、人が優しい

世帯数の増加が市のホームぺージを見ると延びているので、住みやすい町だと思う。



記述内容

程よく田舎で程よく都市

健康に良いお茶や野菜、1次産業が身近にあり、交通の便が良いところ。

田舎すぎない田舎

気候が良い

交通の便が良い

自然が多い

自然豊かで交通機関に恵まれている

住みやすい　特に交通機関が便利

茶畑がたくさんあること

茶畑に囲まれた静かな所。

のんびり暮らせる

公共交通機関が近い所や スーパーやホームセンターなど、生活に必要な店がバランス良く存在している所が魅力
だと思います。

自然が豊か、田舎だが交通の便は良い、気候が温暖

静かで自然がたくさんあり、人々もとても優しい人達が多い。小さい市の割にスーパーetcが多い。

茶畑に囲まれ自然が豊かな事。

何の魅力もないのが魅力である。

空気がきれいで毎日が気持ちがいい。食べ物も美味しくて安いものを！！

山、川あり広々として、災害も少ないし、良いと思う。

自然が豊か

自然が豊かで、交通の便が良い。

自慢するものがないこと。

茶産業に優れた、緑豊かな町です。

田舎さと少しの都会さを併せ持つ、人情味のある街

余り魅力なし

緑豊かで落ち着く。自然災害が少ない。

インターがあり、海へ行くのも近く。茶畑があり、空気が良く良いと思う。

のどかでのんびりしている。

自然が豊かで通勤、通学に便利な市です。

自然環境が良い。学校も近く良い。子供達のあいさつが良い。

茶畑が美しいと思いますが、だんだん荒れてきて残念です。

電車に乗る時、便利。車があれば、買い物に困らない。

東海道沿線であること
自然災害が少ない事

子育てしやすい

歩いて買い物に行ける

新幹線が止まる駅が近い

祭典などの行事で地域の繋がりが強い。

自然豊か

若者世帯への施策が充実している

人が優しい。自然が多い。

適度に身近に商業施設や教育施設、娯楽施設等あるところ

温暖な気候、穏やかな人柄

穏やか

居心地がよい

子どもを育てやすい支援と環境

自然がいっぱい

自然が多い

自然が豊かでお茶がおいしい。公園などたくさんあり、子育てしやすい町。

自然豊か

自然が多い

自然が多い

特にありません

特にない

犯罪が少ない

贅沢をしなければ暮らしやすい

のどかなところ。東名高速に混まずにのることができる。JRがとまる。海も山も身近にあり気軽に遊べる。

各交通機関にアクセスが良い、東京に比較的近い（日帰り出張が可能）

自然が多い



記述内容

鉄道もあり高速もあり空港も割と近場にあって便利。程よく田舎なので緑も沢山あり落ち着く環境だと思う

特になし

のどか

気温が良い

県内や近隣都府県への移動、アクセスが良い。

自然がいっぱい

自然が豊かなところ。

魅力ない

のどか

自然が豊か。

住みごちが良い環境

静かで人の良さ、道でウォーキングの時など会えば挨拶ができる所。孫を育てるには、学校とか近くにあり良い所。

地域のつながりがあるところ

地域の交流があって、緑が多いところ。外国籍の人も住みやすいと思う。自然があっていい。

緑が多く、自然に恵まれている。旬の野菜を直売所で安く買える。

ほどよい田舎

お茶が旨い

ご近所付き合いも良く助け合い精神がある。幸いに大きな災害も無く生活しやすい地域である。

特に無し

豊かな自然

ＪＲ、東名が近く、また生活レベルの店も近くにある。

気候や自然に恵まれ、都会にはないのんびりした田舎らしさがある。

自然が身近でのんびりしている。

自然に恵まれ、買物もそこそこ便利

自然豊か。市立病院、スーパー、コンビニ、ドラッグストアもあり、生活しやすい。比較的土地が安い。

自然豊かで子育てしやすい環境

人柄が良い。特産物（メロン、トマト、夢咲牛、お茶）がある。

コミュニティ協議会が初めて（平川）初めてコミュニティ協議会を作り、今でもコミュニティ協議会運営が行われ、旧小笠
町全域が活発になって来ている。

気候が穏やかな事

経済的な面では、東名高速道路のインターチェンジがあり、新幹線も掛川には止まる。恵まれている地域である。これ
からの事が満たされない地域がどれだけあるのか。

住み良い

人々の優しさ、市役所職員さんの礼儀正しさ

静かで環境が良いと思う

大きな事件も無く、過ごしやすいこと。

渡来人が当地にお世話になり、60年です。スポーツ等に今はボランティア等で活動してます。私にとって最高の町で

買物に便利。近所付き合いも良い所。

可もなく不可もない感じ

環境や人柄も良い、住み良い町。

自然豊か

自分達が安心して生活出来ている事は、魅力だと考えています！

住んで居る地域は近場にバス停、スーパー、病院、銀行等あり運転しなくなっても不便はなく、いい所と思っておりま
緑が多く、自然が残っていて、いいところだと思いました。駅が遠く最近はバスの回数も少なく、老人にとっては少々不
便さを感じる最近です。

のどかで自然豊か

治安が良い

自然が豊かでほどほどの田舎のところ。過疎化しておらず、今後の発展の余地がある。

自然豊か

自然豊か

コンパクトである

自然が豊か。人と人のつながりがあり、温かい。

水路に生き物がいる

特に無し

のどか

温かい人が集まっている

自然　暖かい　穏やか

自然が多い。

平和

何もないところ

車が有れば近隣の大型都市へアクセスが簡単で有りコンパクトで静かな町



記述内容

無い

自然が豊か

自然が豊かで住み良い

他の街と比べて魅力的な事，物は　思い当たりません。でも　住めば都。

適度に田舎なとこ

田んぼや茶畑があって、季節により緑が美しい。

自然が豊か

穏やかな人柄の人が多く。とても住みやすい町です。

子供同士のいじめがない。上級生と下級生仲が良い。

自然豊かなところ

静かな所

旧舎の風景が残って居り、安心して生活できる。買い物も少し車で行けば良いので、助かっている。

東名より西方に歩道がない、車道のみは不公平。

・自然がある
・人間味がある

のびのびしているところです。

移転してきた時は、他者感情が強く、時代錯誤も著しく感じましたが、ここ10年ようやく良い所を沢山感じられる様にな
りました。特に食生活に於る、食材の豊かさ、値段の安さ、人々との温かな交流。医療従事者の対応の良さ。文化的
感覚が向上しています。

私は本を見るのが大好きです。それから、グラウンドゴルフをやるのも大好きです。

緑豊かで、人々が親切。

緑が多く、静かに暮らせる場であること。

お茶

自然が多い。農業をしてくれる方が多い。

自然が豊か

自然に溢れていること、気候がいいこと

自然豊か

ちょうどいい

なし。魅力は感じない。

旧小笠町の発展が感じられない。



記述内容

自然豊か

住みやすい町

川がある

必要最低限のものが揃っていて、のんびり過ごせるところ。若い頃は大きなお店が無くて刺激の少ない町だと思って
いましたが、大人になってからは、それを静かで穏やかな暮らしやすさと感じるようになりました。都会ではないです
が、不便な田舎でもない規模感がいいですね。

特になし

緑が多い

ジュビロのホームタウン

田舎

お茶が美味しいところ

自然

静かで平和である。

のんびりしてるとこ

住みやすい

静かな環境で住みやすい。商業施設も充実していて生活しやすい。

微妙に田舎な所

とくにないです

のどかで住みやすい

自然が多い

お茶、大企業の誘致、子ども給付金の増額により、安心して子育てが出来る様にする。人口減少を防ぐ。

近所の付き合いが濃い

山と海の中間地、市街町より移住者増－用地－田－埋立認める事。

自然が多い

人と人との結びつきがあり、子供、孫にも菊川市で生活してほしいと思う。

田舎であること

隣近所の人たちとの共生が楽。

自然

自然豊かであり、高齢者にも住みやすいと思う。

町過ぎず、田舎過ぎずで丁度良い。

緑が多い。星が綺麗。

何もない（田舎）

菊川市の魅は特になし（人の集まる所がない）

近所付き合いがよく、人間関係を構築しやすい。自治会、地域の行事等に参加しやすい。

自然環境が良い。
平地が多い。

川の流れは、しっかりできていると思います。（全部きれいにしたけれども、どこかの川で昔の池と川があるといいなと
思っちゃう）

お茶（でもお茶農家が少なくなってきている）

行政、諸サービス等、旧菊川町中心に行われている気がします。本庁舎・プラザきくるに行くのも遠いので、尻込みし
ます。年よりなもので。

自然が沢山有る事

自然環境がよい。

自然豊か

お茶の産地

自然豊かで近所の人達との交流が多い。

お茶畑、田舎だけど田舎すぎないところ

自然が多い

駅と東名がある
以外と色々なイベントがある

駅前の茶の実

自然が豊かで穏やかに過ごせるところ

自然豊かなところ

おだやかな地域、人があたたかい

のんびりゆったりした環境

自然

自然が豊か

特に無い

緑が豊かで水がおいしい。

静かな環境



記述内容

お茶

みどり

子育てがのんびり出来る

特になし

豊かな自然。あたたかい人柄。のんびりとした空気感。

緑が豊かで静かで住みやすい。

特になし

車の便がよい、海が近い

住みやすい気候、適度に田舎、駅とインターチェンジがある

図書館、公園など

海も山も近く、自然豊か

児童館が充実していて､子どもたちが 小さい頃は 周りの市の友だちから 羨ましがられていました

自然がたくさんある。

親しみやすい近所づきあい

ありません

お茶のおいしさ

自然がいっぱいあり、空気が良い。

自然豊かで生活環境も整い生活しやすい

自然豊かで日常生活に困らない。

コミュニティーセンターが使用しやすい。交通に便利、インター、JR。

自然が多い

自然豊か

自然豊かで四季を身近に感じることができる。

何もない平凡な所

自然

自然、コミュニティ

自然の豊かさ、青い空、緑の田畑、山、清らかな川。空気のよさ、とてもおいしい。

自分の住んで居る所を主体に考えると、比較的に穏やかです。車の通りも少なく、安全です。とは言ってもいつ何事
あるか判らない。

住人の心が大変良い。
就任でなく通って来てる方は、違うと思う。

JRが有ること、インターが有ること。

気候が温暖で住みやすい

気候が良く住みやすい

自然豊かなこと

自然豊かなところ

静かで生活しよい

一部に都会的な綺麗な方がいる。←これ重要です



問10で「１ 住み続けたい」と回答
※WEB回答を編集していないため「なし」「ない」、誤字・脱字、不要な改行なども含みます。

記述内容

家がある

家があるから

住んでいて楽

人が優しい

家を建てたため

環境が良いから

マイホーム購入

家があるから

住み慣れた

不便を感じない

家を購入したため。

今のところ気に入っている

持ち家があるし、住み慣れているから

住みやすいこと。家があること。

住みやすい（何となく）

特に転居する必要がない

穏やか

自宅がある。子供たちの生活基盤になっている。

家があるから

仕事も定年退職、特段移動することもかなり減少。現在の住居地で引越しetcの理由、必要性もない。

実家がり、生活にも不便はないため。

住みやすさ

住み慣れている

生まれた時から菊川に住んでいるから。

毎日の生活に不便さは感じませんし、通勤、通学にも交通の不便はないと思いますし、自然体で暮らしていける所だ
と思っています。

交通、JR近いので良い

今さら他に行けないから。

住み慣れた場所だから。

生まれも育ちも菊川で愛着がある。近年は、買物も便利で、近場でいろいろ揃うので、ずーっと菊川に住み続けたい。

持家がある

自然が豊かで人も優しい！！

自然環境がよい、交通の便がよい

自分の家や土地があります。家族も近所。

自分の土地、住居がある。

生活拠点が菊川市だから。

土地、自宅、墓がある。

年齢が80才を越えて静かに住みたい

1.　 自宅がある　　2.　墓地も入手した　　3.　高齢である

7～10日菊川を留守して、最初に気が付くことは静かで、空気が美味しいです。私が住み続けたいふるさとです。
駅まで歩ける所に住んでいますので、運転できなくなっても便利。福祉の充実で安心感もあります。

菊川市に生まれて、住み慣れて愛着があるから

高齢者になり転居は考えられません。

自宅があるから。土地があるから。

自分の土地が有る

住み慣れた所だから

住みやすいから

住み慣れた街だから

特に不満がないため

子育てしやすい。親類がいる。持ち家がある。生活に不便がない。

自分の家があるから。

長く住んだから

自然環境が良く、交通の便が良いなど、生活する上で必要な条件が揃っています。

住み続けたく無い理由が他に無い

生まれた町だから

不便がない

問10-1　理由(事情)は何ですか。理由をご記入してください。（問10で「１」「２」と回答された方のみお答えください。）



記述内容

レクリエーションが少ないのは、市街に行けばなんとかなる（大人は車があるので）。

引っ越しが面倒

菊川市に誇りがある為

持ち家がある。知り合いがいる。

自宅もあり、私としては住みやすいと思っているので。

自宅を建てたから
今後、まだ成長できると期待しているから

住み慣れた中で、今後の町並み等の発展も期待できる為。

引越しを考える程の不満はない。市長の“行政はサービス業”が、どれ程職員が理解、変わる事を期待し、実感できる
か確認したい。

今さら動くのがめんどう。

生まれ育った所であること。愛着があること。

長年住んでおり、環境も良い。

家がある。

持ち家であり、駅もインターもあるので、便利です。

親から受け継ぐ家だから

長年住み慣れているから。

長年住んでいるので愛着がある。子供たちも近隣にいるため

安全に生活できる。

戸建住居があるため、駅も比較的近い

自宅が有る

自分が高齢

自分が生まれ育った土地であり、愛着がある。

生活しやすい

長年住み慣れた、友人、知人関係も大きく、年齢的にも移住の意思を持たない。又、家族の勤務所も近隣に在る。

土地、家があるから

買物、交通の便が良いから

問9-1と同じ

例として、JRの駅が有り、子供、青年、大人の人々が東、中心、又は西の中心に行動が便利（学校、仕事、その他）

高齢ですし、長年住み慣れた街でこのまますごしたい。

自然環境が良いので、とても過ごしやすいし、何と言っても私の住んでいる地区では、駅、飛行場にも近く便利です。

自宅があり、交通も買物も便利

自分の家や土地があり、住み慣れている。

孫達も元気で地域に溶け込み、近所に話し相手もおり、楽しい毎日です。何より私の生まれた所です。

持ち家があるため

車が運転出来れば割と住みやすいと思うから

家を建てたから

都会だな

都会の喧騒がなく、自然豊かで、落ち着いた雰囲気のまちだから。

ともだちがいる

引っ越すのがめんどう。

家を建てて引っ越すことができないから。

近隣に同世代の人が多く、付き合いやすく楽しく過ごせている。近所付き合いの感覚が近く、程よい距離感で過ごせ

子供たちの学校もあるし、住みやすいのでこのまま住み続けます。

アパート家賃など生活コストが安いから。

なんとなく

愛着のあるふるさとだから

家と職場がある

家を建てて住んでいるから。また、愛着もあり住みやすい、不満も特にない。

菊川市を中心に生活の基盤ができているから。

持家があるから。

住みやすい

生活環境に満足しており、持ち家もある為。

家と土地がある

慣れた土地だから

近所との関係が良好なこと

子育てするのに安心して子育てできる

持ち家があるから

住み慣れた場所だから。

長く住んで、生活しやすい



記述内容

家があるから

自宅があるから

住み慣れた土地だから

将来性はあると思うので、色々なお店が出来るといいと思う。

家があるから。

家があるので

家と土地があるから

家族がいるから

子育てが終わるまで動けない。

持家があるから。

自宅があるから。

静かで住みやすい

交通も良し、静かだし

自分の家と土地がある。

生まれ育ったから

生活環境が整っている。

他へ移るモチベーションがない

持ち家なので住み続けたいです。

住み慣れた所だから。

住み慣れた地で今更転居は考えない。

住み慣れているから

住み慣れている為

長年住んでいるから

便が良い

50年以上も住んでいて、今更変わる事もない。

スーパー、病院、アエル、インターチェンジなど近くにあり、便利だから。

家と土地がある

菊川市に愛着ある。

交通の便

高年齢である事

持ち家があるから。

商店、コンビニ、病院など近くにあるから。

生活しやすい環境

長年住み慣れているから

長年住み慣れているから

長年生活していて、安定してるから。

9-1で答えた通りです。

家があり、身内が多く安心。近所との付き合いも楽である。

家があるから。

気候がいい。固定資産税が高い。

近所付き合いに悩む事がないし、近くに親類もいるので心強いと感じています。

高齢でもあり、環境を変えたくない。

子供に優しい。買い物が便利。

持家があり、高齢者（化）となっても、買い物、医院等、生活圏内にあり、特に他市へ移住する必要がない。

自分の家、土地があり、住みやすい。

若くないので、このままがいい。

住めば都

親族が身近にいることと、土地、建物を所有しているから、近所付き合いも気軽で住みやすい。

長年住み慣れて、愛着がある。自然環境がよく、福祉施設も充実しつつある。

年をとり、他の土地へ行こうとは思わない。買物も近辺で間に合うので。

病院や個人病院がおおくて、スーパーも近くにあり、買物にいくのが便利。交通の便もよい。

好きだから

住みやすい

愛着があるから

家を建てたから

持ち家があるから

治安が良い

亡くなった父親の遺書に、母の実家の埼玉県に住むようにと書いていたが、菊川市に住み続けたい。

菊川市に家を建てたから



記述内容

穏やかに過ごしやすいので

家がある

楽だから

生まれ育った場所だから。

生まれ育った町だから

家族がいるから　家があるから

持家だから

家が、土地があるから。

近所付き合いがしやすく、人柄が良い

住み慣れているから

生活に必要な物が揃っている。

他に移住する気は無し

60才過ぎてから、住み慣れた所を離れることは考えていません。内田は、田、畑が多く環境が良く、ご近所付き合いが
良いからです。

引っ越しする理由がない為

家と土地があります！

今から他の土地では暮らせない

生活に慣れました。

長年住んでいるから、愛着もあるからです。

家と土地がある。

自然環境が静かで、少し離れているが、買物所も近くにあり、もちろん自分の土地に住めてもいる。風景も素晴らし

自然環境が良く、長く住んで居るから。

自分の家があるから。

生まれた土地だから

他に行く気がないから

長年住んでいるから

あと先短いので

安定した生活をしている。

自然が豊か

長年住み続けているので、他へ行く事は考えられない。環境が自分に合っている。

実家があるから

特に家を出る理由がないから

戸建てを建てたから。通勤に便利だから。

友達が沢山いるから

家族、親族がいるから

自分が生まれ育った場所なので

家族が住んでいるから。

意外と災害に強いと思う

家のローンが残っている。返済しても引っ越す資金がない。

持ち家がある

家の近くにスーパーやホームセンターが、今の所あるので便利な為。

家を建てたから

家がある

住み慣れているので

土地と家がある。

近所付き合いがしやすい。

自然環境がよい

自分の家、土地、家族がいる。

生まれ育った所だから

生まれ育った場所だから

先祖代々住んでいるから

長年住んでいるから、人間関係が良い

もう92才で先が短いから、他は考えられない。

近所付き合いがしやすい

後期高齢者の仲間入りし、今の生活を続けていきたいです。

自然が多い

自然環境良い。買物も近くにありとても便利です。

自分の家、土地があるから。

静かだから



記述内容

暮らしやすいから

自宅があり、通う施設がある。

住み慣れた家が一番落ち着くから。

特にありませんが、幸い駅に近く、通勤、買物など便利だから。

住みやすい。

住み慣れているから

生まれ育った所だから、引っ越したい理由がない。

地元で愛着があるから

特に大きな不満はないから

ずっと住んでいるから

愛着があるから。

家がある

家を買ったため

持ち家を建てたので、これからも家族と暮らしていきたい。

治安がいいから。

住みやすいから

住みやすいから

引っ越す理由がない。

家を建てたから

子供が保育園、小学校へ通っているため。職場比較的近いため。

住み心地がいいから。

生まれてから、これまで住み慣れた町だから。

土地と家があるため

土地と家があるため

家を建てたため

家族がいるから、家があるから

今は子供達と一緒に生活しているから

持ち家があるから

持家、土地があるから。

地元だから。都会に出て帰ってきたらやっぱり住み慣れた菊川市が良いと思った。加茂など街並みも変わり発展して
いっていることが嬉しい

長く住んでいて愛着がある

長年住んでいて、愛着がある。

都会すぎず住みやすい

何代に渡り住み続けていて、菊川市の生活の仕方を把握している為です。

家を所有

自分の土地がある

長閑で人口も丁度よい。鉄道、高速道路のインターもあり便利。

定住したため（土地、建物購入）、妻の実家が近いため、2人の子供の生まれ育ちつつある土地のため。

・自然が多くて、長年住み慣れているからです。
・春になると、「うぐいす」の声が聞こえるので、心が落ち着きます。

とくになし

自宅があることと、住み慣れて愛着がある。

住みやすいので、他に行こうと思わない。適度に田舎、適度に街なのがちょうどよい。

長年住んでいるので愛着があり、自治会の方々に恵まれている

独立していった子供達の近くで暮らしたい。

好きな趣味が楽しめる環境が整っている（ゴルフ）。

持ち家があるから

持ち家に居住しており、他に所有している土地、建物を持っていないため。

治安がよい

自然と共に発展しているから。

自分の家や土地がある。菊川市はまだ伸びしろがあると思う。

住み慣れている

住む家があるから。

住環境が良い（自然が多く、静かである）

生活に便利

息子に依存しているので、私自身が自立できない為

長年住んでいるから



記述内容

転居する理由がない

交通の便が良い。

自宅がある

自分の家がある

自分の家があるから

自分の家や土地があるため

住み慣れた町だから

他に行く所がない為

他へ転居する理由がない

長年住み慣れて愛着がある。

年齢的になれた場所で、のんびり過ごしたい。

友人とのつながりができていて、ゆったりと暮らせる。

愛着がある

安心出来ること

駅北開発や住環境整備が見込まれるから。

家を建てて自由がきかない！！引っ越してから始めるには無理。

環境が非常に良いから

気候が穏やかで住み易い。

菊川市に生まれ育ったから。

近所付き合いと生活環境が良い。

現在の生活にはほぼ満足している

現役時代は静岡市で過ごした。リタイアして静かに暮らしている。

高齢であり、体力も無い。

今の生活環境に不自由がないから。

持家が有り、周囲は自然環境も良く、買物にも便利。

自分の土地、家があり、愛着がある。

住みやすい

住み慣れているから

昭和～平成～令和と住み続けて来ているので、強い愛着晋がある。菊川の町が好きである。

生まれた所だから

前項で答えた

多少不便な要因が感じられても、80年余り生活しており、今更移住など考える必要もありません。

長い年月住んで居るため

長年住み慣れた環境がある為

長年住み慣れた場所だから

・高齢なので、現在のところで不自由なく住んでいるから。
・駅付近をもう少し活性化して欲しい。

のどかでいい

のんびりできる。

駅、銀行、スーパー、公共施設が近くにあり便利

近所付き合いが良い。

交通の便が良いですし、自然環境も良く、災害もないです。いろいろ穏やかなところが好きです。

交通の便も良く、近所付き合いも良い。

高齢ですから、グラウンドゴルフをしたり、ストレッチ体操等、仲間の皆さんと話をしたり、とても楽しいから。
私も掛川出身で、田舎者なので今、半済に住んでいて便利です。近所夫婦4組と毎年旅行へ行ったり、食事会をした
りしていました。

持ち家だし、野菜を作ったり、体を動かす事が充分出来る。ヨガ、ストレッチ。

持家だし、終の棲家のため。

自然災害が少ないので、安心です。

自分の家と土地が有るが、それ以外は問9-1の理由です。

自分の池があり、立地が良い。

住みやすいから

人柄も良く、近所付き合いも何の問題も無い。田畑も農地もほどほどに有り、公園も有り、自然豊かで落ち着く。

静かで便利で病院、買物が駅も近くで年齢が大きくても、とても住みやすい。

長年住み慣れて、近所付き合いがしやすいから。

長年住み慣れている

年だから、しょうがないと思っている。

年齢が大きいため、他に移る気はしない。



記述内容

浜岡で農業をしていましたが、若い人達が菊川のアパートに住んでいたので、主人が病弱のため、若い人達との生活
になりました。今は主人も亡くなり、自分も老人になり、今となっては元気ですが、若い人達と菊川で生活させていただ
きます。車をまだ女の人があまり乗っていませんでしたが、大須賀まで行って免許をとり、84才まで乗りましたが、今は
不便に思います。残りの人生を菊川で暮らせていただきますので、よろしくお願いします。

マイホームを建てたため

慣れているから。

住んでるから

家がある

菊川市は住みやすいから

落ち着いた生活を送れる場所だから

地元だから

特に不満もないし、家を建てたからよっぽどの事がなければ、住み続けると思う。

安心

土地ある、生まれた時から住んでる

特に不満が無いから

理由は無いが、自身が産まれた町だからです。

家があるから。

家を建てたから

居心地がよいからあ

今、自分の生活が菊川市で、問題なくできているから。

市長がかわり、町の中がだんだん整備され、新しく駅が建替えられるのも楽しみです。

住みやすい

利便性

・気候が穏やかなので、住みやすいと思う。
・公園が整備されている（トイレがある）。

愛着がある、仲間がいる、田舎が好き

何となく

家土地があるから

長く住んでいるから住み慣れている

60年以上住み続けている。交通アクセスが良い地域。子育て環境等が良い。

温暖で住みやすいから

持ち家がある

住み慣れているから。

住宅があるから

生まれてから菊川市に住んでいるから

快適な生活が出来ている。

環境が良い所なので、今さら他に移る気持ちはない。

住み慣れているから

生活しやすいし、住み慣れているからです。

長年住んでいるので、今更他の場所でとは考えられない。

家、土地があり、子供、孫が近くに居るから。

家も土地、農地、山林がある。

環境や教育環境が良い。

健康でいられるだけ幸せ。脊柱管狭窄症を2回（50才、76才）やり、今は健康が第一。歩けなくなったりしたら、みじめ
です。日々歩いたり、農業をしたりで努力しているが、まだまだ不十分で、土の↑を歩いたりして、90才までは最低でも

自然環境が良い

自分の家、土地があるから

生まれてからずっと菊川に住んで居る。

生まれも育ちも菊川だから、また知人も多い

先祖から住んでいるため。他の市町村へ変わっても、その土地のしきたりに慣れない.

代々住み続けているから。

長く住んでいるので、地元の色々な事が把握できていると思うから。

長年住み慣れているので、少しの不便があっても我慢できるところ。

土地を守っていくため

永住の地だと思うから

家があるから

交通の便が良く、自然環境がよい。

災害も少なく、人が良い。近所づきあいがいい。

自然があるのがよい。

住みなれているから。



記述内容

住み慣れていて、気が軽（楽）な為。

住み慣れているから。引っ越す場所もないから。

静かで空気の良い市です。静岡、浜松の中間で、掛川駅から新幹線に乗れて便利な市です。

長年住んでいて、とても皆さんに良くしていただき、近所との付き合いも出来る事。

長年住んでいるから

ずっと菊川市にいるので、他を知らない

持家があるから。

職場や実家へのアクセスがいいから

知っている人が多いから。祭りがあるから。

家を建てたから

住みやすいから

職場が菊川市にあるため

暮らしやすいから。

自分の家がある。市内に家族もいる。

自分の土地（家）があるから。

特になし

予定がないから

自分お土地がある為

住み慣れた場所にいたい。

住み慣れている

雪が降らない

移住する理由がない為

家があるから

実家も近いし職場も近いから

慣れているから

現状不便なく生活出来ている為

自分の家があるから

他に移住は考えていない

土地、家屋も在り、別段引っ越す理由も無い為。

ずっと住んでいて他の場所に住もうとも思っていないから。

県外に住む子供達も、菊川市に帰って来るのを楽しみにしているから。

住みなれた愛着

住み慣れている。

生まれた時から菊川市で暮らしてきたので、老後まで子供達に囲まれて、自然の中で生活したいから。
長く住んだという事は、住みやすいから。子供達も一緒に住んでくれて、今の所困る事は少ない為。

長く住んでいるので、そのままずっとこの環境で暮らしていきたい。

特に引越す理由は今のところない。引っ越しはお金もかかり大変。

家や知り合いが居る

近所付合い

長年住んでいて生活しやすい

持ち家がある

持家がある。今さら別の環境には不安だから。

自分の家があるから

住みなれている。

人柄が良い。環境が良い（雪も降らない、夏は暑いけど他も暑いから）。道路の整備をしてほしい。
生まれ育ったところなので、このまま住み続けていきたいが、河川氾濫や軟弱地盤に対して大規模災害が発生した場
合心配です。

知り合いも多く、他の地域は考えられない。

長年住んでいるので、住み続けたい。

1)持家に住んでいる為
2)この年齢（77才）ですので

安心で安全で住み良い所です。

近所及び部落の付き合いやりやすい。



記述内容

持家があるので

自然環境が良く住みやすい。

自宅があり、現場に不満はない

自宅があるため

住み慣れている。家もあるから。

生まれ育った所

生まれ故郷

土地、家があり、知人、友人も多くいるから。

問題もあるが、住み慣れているし、最近何となくこの街が良くなっている気がする。

家、土地がある。長年住み慣れた場所。

近所付き合いがしやすく、交通の便が良い。

近所付き合いが楽

自分の足で動ける間は、どうにかなるのではと思うからです。

終活を考える年齢になったから

生まれ育った所

静かなのんびりした地区のため

大災害発生しなければの事ですが、平穏無事に過ごせたらと思います。

長年住んでいるから。生まれも育ちもここなので。

治安が良く､安心して暮らせるし、お祭りなどの伝統文化が好き

気候が良い。住み慣れた土地。

ここで生まれて育ったから

住み慣れた町で、気候も良く、近くに生みや山もあり、食べ物も充実している。

友達、親戚等が近くにいる。

住みやすいから

住み慣れだ家で家族と暮らしたい

住み慣れているから

生まれ育ったところだから

住み慣れているから

人が優しく、自然豊かで　のんびりしているから

静かな環境

適度に田舎なので、空気もキレイ。

長年住み慣れている

長年住んでいる

ストレスを感じることなく穏やかに生活できる環境であるから。

住み慣れたところ

永年住み続けて居り、愛着がある。近所付き合いも良好にて、気づかいが無い。

・家がある
・息子家族がいてくれる

自分の家があり、知り合いも多く、安心出来る場所

地域に受け入れられ、活動しやすくなったこと。物価が安い為、生活しやすい。文化的感覚が向上しはじめ、これから
が期待できる。悪臭を除けば自然が豊かである（アレルギー植物が多すぎるけど）。今後の発展要素が沢山ある。

長年住み慣れているから。

長年住み慣れているからです。

友だちも出来て良いし、又、グラウンドゴルフも出来ていいです。

地元大好き

生まれ育った地域で周りの人とも顔馴染みの関係性が心地よいから

一軒家を建てたため

自然が多い為

実家や職場があるのが一番の理由ですが、普段生活していて何も不便を感じないので。

お墓がある

持家だから

自然環境が良く、住みやすいので。

家がある

菊川市から出たことがないから。

特に何もない

勤務地も近く、持ち家なので引っ越す理由がない。

住み慣れている

生まれ育った土地なので。

住みなれているから



記述内容

住環境や教育、病院が整っている

持ち家がある。子供達が近くにいる。引っ越ししたいがお金がない。

持ち家だから

自分が生まれ育った土地だから

人と人と付き合いが出来ている

人間関係がやさしい.

大きな災害がなく、自然が多い。のびのびできる。

長く住んでいるから

年齢が年齢ですので、今さら変えたくない。

衣食住の環境が良いから。

住み慣れた家だから。

住み慣れているから

住み慣れているし、今さら他で住むことは考えていない。

三世代世帯であり、次の代へ引き継いでいきたい。

自分の家や土地がある。長年住み慣れている。

他に行くところがない

長年住み慣れて、近所付き合いも楽で住みやすい。又、同じ菊川市に娘家族も住んでいる。

引っ越す体力がない

自然が多い

生まれた住み慣れた町。

買い物、病院、交通の便等が良い。

緑に恵まれて、家庭栽培ができる。

住み慣れているから

離れたくない場所であるから。

家を建てたため

持ち家がある

色々な場所へ車で行くのに便利

家を建てたから

家を購入しましたし、子供のお友達もたくさんできたので。

持ち家もあり、子供が巣立っても、いつでも帰って来られる居場所でありたい。

家を建てた為

持ち家がある為

自分の家がある。今の生活に満足している。

住みやすいから

住みやすい環境が整っていて、人付き合いもしやすい

人と人との繋がりがあり、温かみがある。

自宅がある

家があるから。

今更別の場所へ行き、新たな人間関係を築くのはめんどうなので、と、引っ越しにはお金がかかる為。

自分の家、土地があるから

自宅のため

生誕の地であり代々の墓もある

生誕の土地である。

駅があることや、商店同士が近いこと。

家を建てたから

今から引っ越すのはちょっとね。

生まれた土地で、最後まで生きたい。

永年住み慣れて居るから。

何となく暮らしやすい。今さら外へ出ても…。

何もなくて静かな町であるから。

自然環境がよい。病院が近くにある。治安が良い。道路、交通の便が良い。

自宅である。永年住み続けている。他に特に行きたい所もなし。

自分の家や土地が有る

住みやすいから

住み続けたい町

長年住み慣れて安心安全だから。ただし、今の静かな環境が壊されたら引越したい。

永住の地だと思っているから（他に住む場所もなく、住み慣れているため）

故郷だから

生まれた所が一番



記述内容

生まれ育った町です。今さらかな？

先が短い

問9-1で回答した理由により。

老齢だから先がない

自宅があって、他に移住したくないから。



問10で「２ 引っ越したい」と回答
※WEB回答を編集していないため「なし」「ない」、誤字・脱字、不要な改行なども含みます。

記述内容

田舎だから、何もないから

自分の好きなものがない

以下が主な理由です。
・お店が少ないこと。
・街灯が少ないこと。

アパートなのに自治会費が高いです。近くに子供をみてくれる人（育児の手伝い）をしてくれる人もいないので、引越
したいです。保育所や他の手続きで紙が多すぎます。データにして欲しいです。ゴミ袋代も高いと思います（かわいい
けど…）。

何もない所が好きだけれど、あまりに何もなさすぎて住み続けるメリットはないと思うため

他の市の方が充実している。

公共交通機関の乏しさと医療機関の少なさ

税金が高い。関口なんとかの像とか作る必要ない。使い方考えてほしい

1.何年ぶりに高田ヶ原公園に行ったのですが、電車も町並みも見えず、草が歩けないほどでびっくりしました。丹野池
も美しい所だけど今はダメ。
12.昔の葬儀等にこだわりの90近い口達者な婆さんがいて、若い人の事を聞かない。一点張りしている。私は若い人
にお任せ人間ですが。
17隣が病院で、外診療をしている。時には先生の顔と私の通路30㎝もない時がる。子供が泣く内容も全て聞こえる。
レシート、ティッシュ飛んでくる。朝は早く掃除の人の声、休日はいろんな業者が入る。早く市内のどこかに引っ越した
い。夏はアイドリング、冬は車のドアで窓ガラスビリビリ。市の方でも少しは調査してほしい。車を私の庭に止めていく人
（患者）もいる。
問10の2は、菊川市の内での引っ越しを希望（主人は青森県出身ですが、雪も降らずこんないい所はないといつも
言ってました）私は加茂の生まれですので、ほとんどの事は知っています。隣に病院がなかった頃は最高でした。

防災や祭りの青年部が嫌だから

買い物をするにしても店がなく、他の市へ行くことが多い。道路がわかりづらい。

近隣市町に比べ、娯楽施設、飲食店等、魅力的な商業施設（ファミソーで楽しめる）がないように感じる。
税金、社会保険料、町内会費、祭り費用等の負担額が異常に高い。将来に何一つとして希望を見い出せない。地域
に馴染めない。この地域で生きていても何一つとして良い事など無い。

野焼きがひどすぎる

働きたいとこがないため

治安が悪い…

旧六郷地区センター付近の大雨の際の水はけの悪さによる床下、床上の水害の懸念。

市のホームページやサービスが充実していない

近所付き合いが特にしにくい。昔から住んでいる方がとにかくいばる。農家育ちの方は、親も親なら、子も子で、時代
遅れがわかっていない。

別な地域にも持ち家がある

娯楽施設やショッピングモールなどの施設が少ない

・道路等の生活環境は整っているが、ショッピングセンターや娯楽施設がないから。
・友人とご飯やお茶する場がないから。

家族

車が無いと生活できない癖に歩道が無いし街灯も少ない。
草が放置されすぎて歩道が歩けないし虫が多い。
道が狭く暗くなると歩いてる人に気付かず事故りそうになる。
坂が多い。
病院が少なく待ち時間が長い。
まだ子供はいないがこの街で子育てしたいと思えない。
家を借りる時に自治会費が家賃に含まれていた。その事を不動産に言ったら払わないと避難所を使えないし支援物
資も貰えないと言われた。
そもそも自治会費が家賃に含まれているのは納得いかない。
支払っている自治会費がどのように使われているのかも全くわからない。明細を住民に届けてほしい。
住民税を払っているのに市の情報が届かない。
家電買い換えの補助金をやっているとか、市民が無料で利用できる物とかの情報や市民が受けられるサービス全般
自分で調べないと何も分からない。
毎年情報を届けてほしい。
市のホームページが非常に分かりづらい。
調べたけど目的の事が分からないで終わる。

近隣関係が面白くない、自治会活動が厄介

高齢だからいつまでもアパートにいられない。引っ越しするお金があるまで。

町に施設が多いが、下平川とか原発に近い場所に投資が多い。西方は少ない。

地域の付き合いがうるさい。行事が多すぎる。若者が住む町ではない。

駅周辺のみ開発している様にみえる。南地区は荒んで行くだけ。旧小笠地区の開発を行って欲しい。
今は運転する事ができるが、将来的に車の運転が不安になって、しなくなった時、買い物、病院等の交通手段がない
ので、違う所へ引っ越したい。

問10-1　理由(事情)は何ですか。理由をご記入してください。（問10で「１」「２」と回答された方のみお答えください。）



記述内容

免許を返納したら、買い物も病院も、役所も行けない。

②交通の便がよくない

車を使わないと生活ができない

仕事の都合

通勤時間がかかる

何もなさすぎる。交通の便が悪い。バスを出しているが、乗りたい時に乗れないし、予約制になればいいのに！



◇　菊川市の将来像について　◇

※WEB回答を編集していないため「なし」「ない」、誤字・脱字、不要な改行なども含みます。

記述内容

別に

皆健康長生き

楽しいまち

誇れる町菊川市

誰もが魅力を感じるまち

自然豊か

駅北開発

高齢の方、障害のある方でも住みやすい、若い世代が菊川市に住みたい、戻りたいと思える街

世界一住みたい街　菊川市

活気ある町、制限されない、自由な行動ができる。

自然とともに歩むまち

ゆっくり、ゆら～り、ゆったり菊川

弱い立場の人に優しいまち

終点とまります。寝過ごすことなし。

住みやすくて便利

みんなで育てる未来の菊川の子ども
子育てするなら菊川市

レッツエンジョイ

現状に満足せず、変化していくこと。保守的なばかりでは今の家庭モデルに沿えない。

南アルプスのふもと古き良き里山を抱きのびのび豊かな生活を送ることができるまち

魅力あるまちづくり

特に無い

落ち着き静かなまち

豊かな自然があるまち

お茶づくりを全国、世界に目を向けて、グローバルを目指せ菊川！！

衣食住、教育（スポーツ、施設）バランスのとれた町づくり。ちなみに30年いて図書館、プールなど行ったことがない。

自然豊かなまち

農地が多く、自然はあるが耕作放棄地の農地が増えて、農道も通れなくなっている。農業者が収入増で若者の農業
従事者が増えていくまち。

豊かな緑と子供の笑顔溢れる街

近くに工場等があり、自宅から通勤出来る、明るい町にしたい

自然が豊かでまた来たい行きたい菊川無料キャンプ場 (大規模のキャンプ場が欲しい)木曽駒冷水公園のよな所を
市でつくる。

自然を守ろう菊川

（茶）をもっと前面に出して、若い人達お願いします。

スポーツで

みんなで助け合い、安心してくらせるまち作り。様々な商店を活性化。便利に暮らせるまち作り。

市民参加の活力あるまち

自然と親しむ、イキイキ健康増進まちづくり

自然豊かな活気ある街

豊かな暮らし

自然を残しつつ駅前などのお店を増やし市外の人たちも来るような街づくりを期待しています。
年齢層が高いので若者もアパートだけではなく家を建てるような街。

人も自然も優しく育つ菊川市

無

都会にある程度近く、自然も豊か

自然と利便性が共存するまち

程よく発展した街

豊かな自然、笑顔あふれる元気いなまち

老若男女が活躍できるまち

駅前の賑わい

温かみと笑顔があふれる住みやすいまち

教育制度を充実させます！

変化

暮らしやすい街

問15　これからの菊川市が目指すべきまちのイメージや、菊川市にふさわしいキャッチフレーズをご自由
にお書きください。



記述内容

豊かな心を育む豊なまち

市民のためのまちづくり

豊かな自然が紡いだ深蒸し菊川茶

お茶と常葉菊川と長谷川市長のまち　がんばれ✊‼️

マンション住まいの人達の行政関係の参加率が悪いこと、早めに対策を願う

生活に不安のない人間性があふれているまち

特にありません

便利で快適に住めるまち

市の規模は小さくとも、暮らしやすい。周辺の市町とも連携した生活圏の充実したまち。

人口増加！！！その為におおきなプロジェクトを！“伸びしろ有り！菊川市”

積極的な取り組み、協力的な市民

特になし

ゆっくりと成長できる街。私も地域もやさしい街。

高齢者と若者とが触れ合う居場所づくり

子供、老人が住みやすく、若者が働きやすい、進化するまち。

人にも自然環境にも優しいまち

豊かな自然、子育てのまち　菊川市

お茶の町菊川

・字の表示の推進
・市負担外灯の増設
・駅前除草の推進
・西踏切～東踏切までの区間くらいのゴミの収集対策の推進
JRの駅近くにコミュニティの出来る広場、建物、その他（自由にお茶を飲んだり、若人、子供、大人が出来る場所

みどり豊かな穏やかな街

駅前の活力化

自然があり、治安が良く、子育てしやすい
住み良い菊川市
自然と交通環境に恵まれ、交流人口が増加し、地元の人からは住み続けたい、市外の人々からは住んでみたいと思
われるまち

住、文、農、工、高（J・B・N・K・S）バランスの町

豊かな自然と安心できる穏やかな人間関係。

未来に向けて自分らしい街

それぞれの世代で住みやすい街

みどり10ハート（福祉）、みんなの笑顔が宝物

太陽がいっぱい！！お茶が美味しい我がまち、菊川。

大きな声を出してもいいよ！子供は皆の宝もの。

豊かな自然

子供達が楽しく遊べる施設・モールがあるまち

自然との共存

自然と共に、未来へ。

都会へもアクセスしやすい郊外

自然豊か、心育まれる菊川

住みやすいまち

豊かな自然

はま寿司ほしい

子育てがしやすい街

誰もが住みたいと思えるまち

縁があふれる愛いっぱいのまち。

蚊が少なく、自然豊か。野菜が美味しい菊川市。

子育てがしやすい活気あるまち



記述内容

商業施設をふやし、栄えた町め目指してほしい

暮らしやすい街づくり

豊かな自然が自慢、子どもたちに選ばれるまち

夜道もへっちゃら菊川市

緑が豊かで広々としたまち

みんな仲良し、菊川市！

可もなく不可もないまち

子育てしやすく、発展すＲまち。

子育て環境の良いまち

子供にやさしい町（子育て世代への支援を手厚くする）

自然と共に活気あふれるまち

自然豊か子供がのびのび成長できるまち。

住みたい街、住み続けたいまち、菊川市

住みやすいまち

長閑な自然、安心できる治安

豊かな自然、みんなで創造する活力あるまち

未来の菊川市を支える人づくりのまち

緑豊かな、心温まる、やすらぎのまち

あたたかいまちの雰囲気、自分らしくいられるまち

きくのんと愉快な仲間たち

のびのび　生き生き　育つ街

みんな笑顔、子供たちの声が聞こえる街へ

安心して暮らせるまち

何でも売ってる、何でも揃う菊川市

活きている街

古臭いしがらみからの脱却

自然と思いやり心の美しいまち

人生を豊かに過ごすことのできる街

茶畑が広がるまち

豊かな環境の中で子育てをし、活気ある町づくりをしよう！！

スローライフ、スマイルアップ

自然と近代化が両立したまちづくり

心豊かに暮らせる優しさに満ちた菊川市

発展する街誰もが来る街菊川市

老いも若きも活きた街づくり

お茶のふるさと菊川市

どんな世代も住みやすいまち

わからない

飲食ができる場所が多く、たくさんの人が集まるまち

元気なまち

高齢者、介護者に優しい施設、環境のあるまちを望む

全世代に優しい町

犬猫殺処分ゼロの動物に優しいまち

高齢者を受け入れられるまち

豊かで不安のない街

緑が多いイメージ

ならでは！！のものができるといいと思う。

安心して子育てできるまち。高齢者が住みやすい町。自然豊かなまち。買物が便利な町。

個人個人が生き生き、みんなが一致団結する町。

子供から高齢者までが笑顔で集うまち

想定外の災害をなくす、防災にメッチャ強いまち。

豊かな自然

豊かな自然、みんなで創造する活力あるまち

躍進する菊川市



記述内容

（例）同感です。

いんなで築こう菊川市

どの方向に力を入れているか、いまいちと思う。

みんなが住みやすいまち

何事も諦めず、挑戦、楽しい一生を過ごそう！

自然と人と調和、創造性があり、常に情報発信できるような、創造的で活力あるまち。

住みやすく、子育てがしやすい町

清らかな心で助け合う住み良い町

他の市町から住みたいと思われる市

文化教育の向上のまち

毎日12：45頃～（同報使用し）市民のラジオ体操を始めてみたい。各自治体活動等を推し進め、小さな組織を作り上

みんなで助け合う＝買物に行く、ゴミ出しをする

みんな笑顔で終の住処にしたくなるまち

穏やかで、くつろげる町

菊川茶の促進PRを強化し、健康づくりの生活習慣

子供達が伸び伸び育つ町

私は家族でも友人でもご近所でも、有難うの言葉は忘れない。何でも有難う主義です。そして、すぐ笑える方向に持っ
ていくよ。

老若男女、みんな楽しく住めるまち。

コンパクトシティ

温かい町

自然豊かで活気のある街

住みやすく活気のある街

楽しいまち

子どもたちの笑顔溢れる素敵な街

子育てしやすい街

子供を伸ばす自由なまち

子育てがしやすく、子供の成長を皆でサポートするまち

住みやすい町

誰もが生き生きと暮らせる街

0才から100才まで　みんなが輝けるまち

何歳になっても活躍する、自分の力（可能性）を発揮できるまち。

未来あるこどもたちの笑顔が絶えないまち

ちょっと田舎が丁度いい

野焼き市

思いやりのある優しい人、そしてまち。

豊かな自然と子供達の可能性を広げるまち

温暖な気候、学べる町

菊川インター降りてでも、行きたくなるような場所（施設）をつくる。例えば、道の駅とか何か特化したもの。オートバイ、
ライダーが集まる何かとか…。

豊かな自然に囲まれた中で、先進性のあるハイテクシティー

？思い浮かばなかった！ゴメンナサイ

みんなが安心して暮らせるまち

活気ある町、明るい未来

自然と共存こころ豊かな菊川の里

住民が笑顔にみちた市

豊かな自然、みんなで創造する活力あるまち

のびのび子育て、充実した教育、市民触れ合いのあるまち。

笑顔で助け合いの出来るまち

誰もが安心して外出できるまち

発展

掛川でも別いい街脱却

茶産業が衰退し、耕作放棄地がちらほら目立つ所があるため、それを次世代の人が継ぐには大きな壁があると思いま
す。農業を盛んにしていってほしい。

のどかな菊川市

誰もが住みやすく、思いやりのあるまちづくり

若者が創造力を高める街（チャレンジ）

子育てしやすく、もっとみんなが住みやすいまち

緑溢れる暖かいまち

活気のある町



記述内容

自治会の強要と罰金に耐える街

特になし

自然と人があたたかい町

思いつかない

災害に強い町

心地よく 住みやすい きれいなまち きくがわ

老若男女住みやすい街

誰もが向上心にあふれ、また笑顔で暮らし、どのまちよりも輝く菊川市

笑顔で明るい人の街

豊かな自然だが、管理されてない為
荒れ放題。自然との共存を目指す。

老若男女共に安心できるまち。

ちょうどいい街

何事も積極的に（周りの行政に負けている）

町創りは地域から。

働きたい職場、学びたい場所があり、活気ある農業と企業が共存するまち

穏やかな気風を大事にしてほしいです。

子供から年寄りまで一緒になって住める町、昔のように。

文化芸術や芸能が盛んな“まち”になりたい。

自然豊か

豊かな自然、愛ある人々、思いやり。

緑が広がる生活しやすいまち

みんなが温かいまち

商業施設の誘致、大型イベントの開催、多くの人が地域で行き交い、話し掛けやすい町

地区を越えた交流で、自然を守りながら盛り上げていこう

セカンドライフにお勧め、自然と利便性が合わさった町

自然と活気の溢れる街

自然豊かで、みんなの笑顔が絶えないまち

若者が楽しめる町

特に思いつかない

豊かな自然

豊かな自然と、未来へ順応していく市

結婚して子供産み育てようそして働こう

子どもや高齢者にも安心安全なまち

自然がいっぱい、地域の輪

地域全体で子どもを見守る子育てしやすいまち

変わるもの、変わらないもの
自然と人に優しい

このままでいいじゃん

リノベーション菊川

自然と共生し、持続可能なまち

自然豊かで、程良く都会

住みやすさ№1、子育て、教育、充実のまち

少子高齢化に伴い、車がなくても一人一人が困らないまち。又、それとともに、一人一人が健康であるまち。

田舎だけど住みやすい街

明るいミライ

ずっと好き、これからも好きになるまち

すべての世代が住みやすい街づくり

横のつながり、大切に



記述内容

子育てしやすいまち

自然と利便性の融合　住みやすさ

自然や歴史、守っていくものと、新しく創成していくもの（街づくり、若者がIター、Uターン、移住したくなるような）2点を
柱にしていくべきと思う。

住んでよかった返答率100%のまち、菊川市

色々な世代が生き生き楽しめるまち

人が集まる街

生き生きと、自分らしく暮らせるまち

豊かな自然

老若男女、障がいの有無にかかわらず、みんなが安心安全で、いきいきと暮らせるまち。

ふれあいの街

菊川の　未来を創ろう　私達の笑顔で❤️

事故のない生活しやすいまち

自然環境を大切にする街づくり

自然豊かで長閑、勉学とスポーツが盛んな活力ある街。

常に時代は進んでいる。早く気付け時代錯誤。居着きの親方衆。

誰もが安心して暮らせるまち

耕作放置された土地を活用し、市民ファーストのまちづくり

子供が元気なまち。

新しい事に挑戦するまち

人も自然も穏やかなまち

のんびりした田舎町

もっと良い面をアピールする

安心子育て、健康増進

医・食・住の拡充を目指してほしい

近隣の市と協力して有効な公共施設の活用しよう！

個人を尊重し、束縛のない町づくり

子育て支援は大切だが、高齢者も大切にし、気持ちよく共存できるまち。

市民に行政が寄り添うまちづくり

自然と共に。

静かで自然を守るまち。“まだ伸びしろのある菊川市”

全ての人が住み易いまち

GI、深蒸し菊川茶を守ろう

のどかな町でみんながイキイキ元気！！

みんな笑顔でくらせるまち、菊川！

自然の豊かさをアピールして活用する。

みんなが「和」をもって楽しく暮らせる街

皆が主役、活力ある菊川市

菊川が楽しい町、菊川に行こうと思える町

菊川市、一度来て見て、住んでみて、住んで良かった菊川の町

菊川市ならではの物産品をつくる。全国的に増え続けている竹という自然資源を上手く活用して、「竹の菊川製品」を
作る。

菊川茶みんなで飲もう深蒸し茶

共に協力し、助け合う地域社会

山あり、川あり、海にも近く、それに富士山も見ることができる。公園が沢山有り、トイレもきちんと整備されている。

子供が健やかに育つ町

自然が多く、楽しく暮らせる町です。

聖地巡礼したくなるまち（CMやドラマ等映像で紹介されるようにPR）

静観の中で子育て，若者達の活気あふれる街•••

調和

長期的な都市計画が全く見えない。

転入者が住みやすいまち～誰でも本音を言えるまち

東名高速道路以南の賑わいが、大分進んでおりますが、比して北部は？西方、潮海寺、河城方面に行政的に心血を
注いでほしい。

変化！

豊かな自然、活力ある街

豊かな自然の原点は公園の整備が非常に遅れている。

みんなで助け合うまち

みんなで創ろう、住み良い菊川市

みんなで創造する活力ある、豊かな町にしたい。



記述内容

安心・安全に子育てできる支援が、行き届いた活気のあるまち。健康寿命の増進の人づくりが盛んなまち。

安全で良い環境で住みやすい

穏やかな自然空間の中で、ストレス少なく過ごせるまち！

菊川のお茶で健康寿命を伸ばそう！！

市民オンブズマンがあると良い（弁護士がいないので困ります）少なすぎです。

豊かな老後、今頑張って現実に幸福をつかめる町に。

緑の町、茶の菊川

老若男女、お互いに思いやりのある生き生きとしたまち

老若男女、気軽に声を掛けられる町

未来型都市
若者があふれる町づくり

夢を叶えられる街

学生の街と言われてるので学生でも楽しめる街にして欲しい。遊べるところが何も無く市街に行ってしまう。スターバッ
クスコーヒーを作れば学生も集まり勉強スペースが広がる

掛川市や牧之原市、島田井に負けない位のにぎわいのあるまち。

自然あふれる住みやすいまち菊川

自然と共生し、地域で人と生きるまち

明るい町

大人も子どももみんなが楽しく、充実して過ごせるまち。

働きやすい環境

ちょうどよい街

みんなが過ごしやすい田舎の街

みんな活き活き健康長寿のまち

日本一のベッドタウン、災害に強い街、女性と子供が生き生きと暮らせる街、何にも無いけど最高の街、終の住処

アートと自然の融合のまち

子供の未来　みんなで守るまち

自然いっぱい　のどかな田舎町

人、自然に優しいまち

誰もが自分らしく、生きていけるまち。

豊かな自然と共存するまち　きくがわ

豊かな自然を守ろう　仕事や子育てを応援するまち

みんな笑顔

安定、安心して働ける職場があり、子育てがしやすい町

人が集まる街

人も緑も彩りあざやかに、笑顔溢れる　やさしさと豊かさのあるまち菊川市

緑豊かな、優しさ溢れるまち

駅周辺の活性化

後継者不足により畑、田んぼ、山が荒れ自然環境が破壊されている。自然豊かな菊川市、住みやすい田舎作り。

災害に強い街づくり

住みやすく公共交通機関が充実

人中心のまち～ゆるやかなつながりのまち

🌱ずっと住みたい菊川市！

自然豊かなお茶の街

前向きに仕事、勉強に励めるまち

ゴミの出し方、集荷に来てくれる人の気づかいがほしい。整理整頓。自身が相手側の立場になり、優しく一言声掛け。

子供の声が響きあう元気なまち。

資源やゴミのリサイクル

都市環境と自然環境を整備し、誰もが住みたくなる人情味のある街



記述内容

見て見ぬふりをしない
明るい声かけができるまち

交通事故が少ないように、横断歩道、信号をしっかりつけてもらいたい。

交通便利な街、自然が豊かな街、将来がある街、みんなで育てましょう

車をやめてから、目的地にスムーズに行ける方法がほしい。

体育館の利用しやすい、健康づくり

レッツゴー菊川

小笠の最先端

若者が住みたいと思う街

「チルドレン・ファースト」…子育て世代が笑顔になれる、イキイキできる町にする。次世代への種まきが大切。
・支援の充実
・給付金、親子で楽しめるイベントの開催
ゴミが一つも落ちていない街
医療の充実した街

子育てのまち

人と人とが協力しあえる助け合いのまち

都市部、住宅部の二分化都市の活性化

こどもを育てやすいまち

ちょうどよいまち、すくすくのびのび

活気、元気、やる気

観光や商業よりは、働く場所や日常生活で必要な場所（スーパーや子育て支援施設）を充実させて、安心して暮らせ
るまちを作ってほしい。

自然豊かで、みんな元気なまち

住みやすいまちづくり

優しいまち

たくさんの緑がある町。協力して活気のある町。

みんなが笑顔で幸せな街

自然を大事にするまち

特にありません

豊かな自然を残す最先端なまち

医療、子育て、教育、デジタル推進のいずれかが近隣の市町よりもとびぬけている必要あり

景観がキレイ

子育てしやすく住み良い街

豊かな自然、利便性で生活しやすい町

ほんわか菊川市

元気で楽しい町造り

子育て環境が整い幅広い世代が暮らしやすいまち

自然豊かな活気溢れるまち

新しいことにチャレンジしたくなるまち

・この先の未来、子供達が笑顔あふれるまち。
・未来の子供たちが、自分一人一人が活気あふれる街

みんなが安心して住めるまち

住み心地の良い住環境。自然と便利さの融合。

人と人が参加する市民活動が盛んな町

緑が広がる大地。みんなで新しい未来へ繋ぐまち。

子育て環境の良い街

自治体、近所、みんなが協力出来る町

洗練された住環境、干渉しない関係

地域の助け合い

みんなが笑顔で暮らしやすいまち

安心、安全な子育て、老後生活のできるまち。

活気あるまち、老若男女が輝けるまち

今の資源を生かした活力あるまちづくり

子供達が楽しく過ごせ、大人達は助け合いのできるまち。

自然にもひとにも優しいSDGｓを目指す全員参加のまち



記述内容

緑に囲まれ、心豊かに生きる町

グッドスペース（いい場所）

気軽に声掛け、みんなで助け合える街

災害や事件のない住み良いまち。

子供達～大人達みんなでまさに創造する活力あるまちづくり

若者から高齢者まで、新しい文化を創造できるまち

目に見える少子化対策
若者の市外への流出対策（市民減少対策）

老人が活動する所を増やす

いつまでも心のふるさと、みんなで大事に！

何をするにも便利で、気軽に出来る町

素晴らしい自然が市で放置されている事が残念です。丹野池等。

捨てられし旧小笠町

なし

豊かな自然を感じられる。でも、生活に困らない（交通の利便性、買い物等のしやすさ）もちゃんと両立できる市である
ことを具体的にイメージできる。

自然を活かし、自給自足できるまち。

みうんながおおらか、心地よい町菊川！

みんなが学べて、暮らしやすいまち

子育てできる街

人に優しく、もっと豊かな暮らしをデジタル化UPへ。

やっぱりのどか

若者世代が活動しやすいまち（仕事、事業など）。

心が寄り添い合える憩える場所がある　人が人を生むまち

心豊かなまち

生活しやすい街

子育て支援のまち

小さな町から話題広がる明るい町

あまりポジティブなイメージが浮かびません。
すみません。

子育てがしやすく、心に余裕のあるまちに。

住み良い町

身近な自然と人の笑顔

老若男女楽しめる街に

田園風景を保持し､水害の被害を少なく皆さんが安心して生活出来る町。

やすらぎのあるまちで暮らそう！！

高齢者に優しい町。安全な町。高齢者が利用できる施設のある町。

・自然を守り、ゴミはしっかり持ち帰る。
・人をさまさない。そして、だまされない。優しい町づくり。

安心して暮らせる町

有機栽培による農作物の普及。文化交流による現代感覚への成長。市のアピール効果のある施設建設（土地活用）

良い町菊川市

緑豊かな、笑顔あふれるまち

子供が安心して育っていける

皆で手を取り合い楽しい市

誰もが住みやすい自然溢れるまち

豊かな自然、みんなが笑顔で生きていける活気あるまち

野生動物との共生。森を削り、ソーラーパネルばかりになり、タヌキ等動物が畑に下りてきている。

ゆりかごから墓場まで菊川

自然と共存する町、子供の笑顔が溢れる町

誰もがいつまでも穏やかに暮らせるまち

豊かな自然と、近未来の融合した老若男女が活躍するまち

老後まで住みやすい町

思いつかない

アートと自然に囲まれる、ほっと一息つけるまち



記述内容

ジュビロのあるまち

子供のための町

未来ある菊川市

豊かな自然、暮らしやすいまち

リラックスシティKIKUGAWA 居間みたいな暮らしやすいまち

自然と向き合う若者の町

自然と歴史　自転車に優しい中間農村

和気あいあい住み良いまち菊川

ないです

子供が住みやすい活力ある街

自然豊かな、人びとが温かいまち

国、県に負けない行政

市民一人一人が自分らしく暮らせるまち

若い人達が集まる街づくり

日本の経済を支える為、大企業の誘致を目指す。

老いも若きも楽しく生活できる。

安心な老後

子どもから老人がいきいきと暮らせる町。豊かな自然（放棄地のない）を大切に。

支え合うまち、いきいきと暮らせるまち。

菊川は通りすぎる町などで、人の集まる所（道の駅、温泉）などを作って、近隣の市町などから人を呼ぶ。

菊川市はもともと農業主体の地域であるので、農業の拡大を考えて欲しい。

人口増、ふる里に住もう！

米、御茶、川、道路みんな周りがきれいになっている。良い日には、ゆっくり歩いて気持ち良くなる。

緑豊か、安心して子育てできる、笑顔がある住みたいまち

バイパス道路等、工事途中で中々進まない（強制執行）

生き生きとしたまち

他の市に負けないイベントがある菊川。

自然豊かなみどりのまち

若者も日常生活を充実できるまち

おいでよ、みんな住みなよ、ベッドタウン菊川

安心して住める町

輝く自然の中でグローバルな文化を受け入れられるまち

住み良い街へ進化する町

子育てしやすい環境　豊かで知性あふれるまち

自然が豊かな菊川市

住みやすい町

都市部開発

のんびり暮らせるまち

自然豊か、誰もが活躍できる町

全ての市民が主役になれる町

老若男女安心して住めるまちになって欲しい

特になし

ムダ（配布物のデジタル化）を省き、住人の負担を無くし、楽で楽しい街

穏やかで住みよいまち　菊川

伝統と文化が息づく、自然豊かなまち

豊かな自然、だだし、河川を泳げるようにきれいに

おいしいお茶、皆で飲んで、健康な生活

ちょうどいい田舎

若者が住み易い街

豊かな自然を守りつつ､暮らしやすさを追求するまち

子供たちが安心出来る町作り

人と自然の共生

豊かな自然と防災の充実

豊かな自然と防災関連の充実。

豊かな自然を守っていきたい。

みんなが手を差し伸べてくれる優しいまち

異文化交流、協力のあるまち。

高齢者のための福祉の町

誰もが自分らしく暮らせるまち



記述内容

子育環境

自然を大切にする町

住人の側に付いた行政をしましょう。子は宝と言うばかりでなく実行しましょう。

将来心配になります。子供の少ない町です。もっともっと、希望の持てる町を望みます。

全国一のものを一つほしい。

豊かな自然、安心、安全に暮らし、市民全員が優しく、思いやりのある町。

だれでも満足できる街

元気な子供の声がする町

市長がもう少し存在感がほしい。一度も顔を見たことがない。

私たちが作ろう故郷菊川のWell-Being

そもそも、（例：豊かな自然、みんなで創造する活力あるまち）←これ読み上げて胸が苦しくなりますので逆効果。これ
は重要ではありません。誰も見ていないですよ。意見は重要な事を書いたので読んで下さい。

子供達を教育し、育てる町

人生100年目指し、健康増進みんなで生き生きがんばろう！！

活気があまり感じない（全体）。特に（小笠）側に感じます。

老人の住みやすい町



項目 件数

１．子育て・教育 63

２．医療・福祉 34

３．産業 128

４．防災 8

５．環境 53

６．コミュニティ 31

７．道路交通 48

８．まちづくり全般 35

９．行政への要望 90

１０．その他 29

519

菊川市に住みたいと思ってもらえるようなまちづくりの提案やアイデアがありましたらお書きください。



１．子育て・教育　（63件）

１．子育て・教育

・共働き家庭が多いので、ボランティアで小、中、地域の役員をこなすのは大変なので、有料で良いので
外部に委託する。
・中学の制服は活動しにくい。もっと動きやすい方が良い。
・自転車通学の家庭は10万円超えの負担がある。補助金があったら良い。

子どもの食の充実、給食の充実、オーガニック食品や地元の食材を使ったこだわりの給食を届ける。
学童保育の充実、保育園の様な手作りおやつや、選べるワークショップや習い事など、安心して預けら
れ、放課後も子どもたちが学び大き場とする。
学校水泳授業のスクール委託。どこの小学校でも天候に左右されず水泳の授業ができる、スクールバス等
輪番で学校とスクールを行き来する。各校のプールの水道代と維持費、修理費を思えば、ビクトリーなど
と契約して、午前中習い事の生徒少ない時間帯を割り振ることが良いと思う。

公園はあるが、児童館のような、「いつでも」「気軽に」「お弁当を持って」立ち寄れるスペースがもっ
とあると良いと思う。菊川児童館の職員は厳しく（ルールばかり、ということ）のびのび遊ばせてあげら
れる雰囲気がなかった。掛川市は落ち着いて、幼児を遊ばせてあげられることのできる施設が多い。自分
は菊川市が子育て世代に人気のある市とはあまり感じられなかった（当時）。なぜ住みやすい市で上位な
のか不思議だった。どの世代からも自慢できるような、誰もが住みやすいと胸を張って言えるようなまち
づくりをしてほしい。

若年層世代…最もベストは、小、中授業代の無料。中学生までの医療費はゼロ

子供の養育費に関連することの補助、助成金を多くし、家族連れが引っ越したくなるようにアピールす
る。

小・中学校の特別教室や体育館に早急にエアコンを設置して欲しい。

各地区に公園があるが子供達が遊べる環境にしたい。

子育て支援、住宅支援、人口減少については、それらが足りておらず起きていることだと思うので、結
婚、子育てがしっかりしていれば、人口も増えるかと思います。

こども医療費の無償化。
公立の学校の授業料無償化。

保育料や給食費の免除、産後ケアの充実（ホテルなど）、雨の日や土日祝でも子供が遊べる施設が欲しい
です（子育て世代）。

PTAやボランティア完全廃止。労働とし、正しく給料発生させるべき。
教員の労働環境の整備。iPad配布、充電で持ち帰りは悪手。セキュリティや制限等きちんとさせるべき。
登校拒否児童生徒の増加対応。
子供たちの通学路の危険な場所の改善がなされていなさ過ぎる。
まずは子供達や子育て納税世帯が安心して育児が出来る環境をもっと整えてください。
医療の無償化も近隣に比べて遅すぎる。

学童に入らなくても登録した者は学校の空き教室などを開放し17時まで過ごし各々帰宅する(児童館が子
供のみで行くには遠すぎる)システムを導入(長時間パートが可能になることで働き手確保のメリット)

若い世代を増やすにはやはり子育て環境を充実させることが重要。

明石市のような子供政策

子育て世帯が住みやすいように、援助はお金だけでなく、人の手も！

子育て支援。
明石市を見習ったら良いと思います。

子どもも大人も楽しい、ワクワクするようなイベントを作って下さい。子どもがゲームで家にこもるので
はなく、外に出たくなるような①遊び場（環境）②コミュニティ―又は習い事（安く受けられる）を作っ
て下さい。

子供達（小学生～高校生）に政のありようを教育して、自分達がどう国を進めていくかを話し合える市を
つくっていったら、責任もって住みたい市を考えるかな？

住みやすい菊川市にするためには、若い人の力が必要となりますので保育園、学校など充実してほしいと
思います。

フリースクールのような自由で選択肢の広い学校があるといいと思います。中高生が行けるといいと思い
ます。

安心して子育てができる環境づくり（幼育費の無償化等）

子どもに優しいサービスの提供

子育てをしていますが、室内の遊び場が市内に1つしかなく、日曜日はやっていないので、暑い日が続く
中、外の公園でも遊ぶと熱中症の危険などあり、家にいることが多かった。市内に有料（島田の市民は
100円）の市内遊び場をつくるなど、市内で室内で充実した遊び場をつくってほしい。小学校高学年～高
校生が集まりやすい、交流しやすい場所もあるといい。きくるだと勉強する高校生が多い印象です。



１．子育て・教育

子育て世代とそれよりも若い世代に向けて、子どもを育てやすい環境であることを強くアピールする。

昔はアスレチックなど子どもの遊び場があったが、現在は公園ぐらいでかわいそうに感じる。子ども達が
自分達で遊びに行ける範囲で、大型な遊び場があるといいのではないかと思う。

六郷小の子どもたちは一部、中学は西中に通う事になる。子どもたちの意見でどちらか選べればいいと思
う。西中は加茂地区の人口も増えており、生徒も多くなってきていると聞いています。六小の一部の子ど
もたちは友だちと離れてしまい、不安だったりする事もあると思います。

雨天時にも遊べる屋内施設があると嬉しいし、感染症がある現在は難しいとは思いますが、デイサービス
と放課後スクールが融合した施設があるとお互いにいい刺激になるのではないかと思っています。

今以上に若い家族に対して補助を出して、子育てがしやすい市に出来れば、人口が増えていくのではない
かと思います。補助は現金だけでなく、住宅を建てる際、居住する際の税金の減税や、子供を安心して預
けても親や働ける環境作り。子供の教育費の補助等は?

子育て応援…保育時間延長（19：00～20：00）終業時間18：00のため。

少子高齢化社会と、ずっと何十年も前から言われ続けているのに、結論からすると、今までの政策(国政
も市政)は失敗。
高齢化は止まりません。少子化は、止められる。子育て世代の補助が少ない。生活保護の家庭に5.6万円
も補助出すくらいなら、税金納めてる子育て世代に、その分を支給するべき。生活保護の人、なんなら、
私よりも補助金のおかげで月額もらってます！！
小さい子供がいるので、時短勤務を余儀なくされ、更に就学時における費用もかさみ、各税金はひかれ、
子供が居て幸せ。だけど、小児科が少なく、発熱しても繋がらず、やっと繋がっても、予約でいっぱいで
断られ、ダメなら救急車を呼べと吐き捨てられ、医療は実際崩壊してると思う。
発熱外来が少なすぎて、この町は、この先終わると思った。
補助金の出しどころが、ずれてる。誰が、決めてるのか、さっぱりわからないが、税金を無駄遣いしない
で。

シングルマザーにはとても厚いサービスがあるが、シングルファーザーには国も県も市も何もしてくれな
い。

公園や、けやきの施設、医療費無料化で子育て環境は良いのではと思います。

子育て世代の方が住みたいと思えるようにしたい。現在の20代～30代は、大学が県外であると、ほとんど
の方が帰って来ないので、近隣の市町が（県が）子育て世代の人達が働ける企業の誘致を、積極的に行っ
ていただきたい。若い人達の支援を手厚くしていただきたい。

子供が安心して通える教育整備。

・子育て世帯への手厚いサービス（金銭面）。
・妊娠、出産時のギフトの充実（例：おむつ配布等、今ある妊娠時5万円、出産時5万円にプラスで）。

他市よりも児童手当や子育てに力を入れるなどして、菊川市は子育てしやすいとアピールする。
低所得な人が多く、実際の所はみんなお金で苦労してます。子供が一人でもやはり、金銭的な負担も大き
く、不安も沢山あります。実現できなくとも、より、そういう形や、やろうとする心意気などを、菊川市
ならではのやり方で行政を執り行ってもらいたいです。

子育てにおける支援の拡充。

子育て中の親が子育てから解放される時間を少しでも提供できれば、さらに子育てしやすいと思ってもら
えて、住みやすい街になるのでは。

都市部と同等の教育を受けられる仕組み（教育格差の改善）、デジタル人材の育成（ゼロ歳から）。ミ
ニ・ミュンヘンのような子供の自主性を育てるような取り組み。

住むには静かで、子供を育てるにも、本当に良い所だと思っています。

子育て環境が良ければ、結婚した若い人達がこのまちを選ぶと思う。全ての教室にエアコン設置、きれい
な洋式トイレ、これをアピールするだけでも違うと思う。

子育て支援の充実

遊び場の1つや2つくらいはあってもいいかと。島田市にあるてんとう虫パークのようなものは小さい子に
はもちろん学生にも人気があります。

子育て世代が孤立化しないように、支援すること。

公園等、子供の遊ぶ場をもっと整えてほしい（小菊荘のアスレチックの復活とか…）

子供の人数が減っているようなので、小学生も少し遠くの地域では通学バスを出してほしい。今、いろい
ろな動物による被害も多くあり、防犯の意味も含めて子供を守ることを優先してほしい。



１．子育て・教育

子供が外で遊んでいるところを見なくなりました。昔は外で走り回っていたのに、今はすっかり家の中に
居る子が多くなりさみしく思います。子供が安心して外で遊べる環境がほしいと思います。

若い人たちの人口を増やせるように子育て世帯が安心して生活出来る環境作り。

大人が子供達を守れているか、とても心配です。（交通事故、性教育、虐待、（薬）覚醒剤、温暖化、動
物の問題（くま、いのしし、しか…）、戦争（世界的）…等）

所得に関係せず子育て世帯への補助。

子供の遊び場、公園等を増やす。

子供を産みやすい環境づくりを徹底する。

小笠高校の偏差値を上げる。

子供達が安全で楽しく遊べる、ある程度設備が整った公園があるといいと思います。

子供を大切に育てよう

毎日通学する子供が少なく、さびしく思う。子育て出来る様、市がもっと中心になってこの問題に取り組
んでほしい。若い人が定住できる様、働く場所と安心して暮らせる環境を作る事が、人口増加に繋がると
思いますので、もっと人口を増やす事に、今以上に力を入れてほしい。日本一の子育ての町を目指して、
努力してほしい。

現在問題となっている不登校児増加に関する問題で、多様な学び場、環境が少ない。学校に行けなくなっ
てしまった子ども（家から出れない子ども）に対する対応ができる環境、サービスの充実を早急に求めま
す。

・学校給食で子供にアレルギーがあり、来年度から代替メニューが出せなくなるとの説明を受けました。
親にも子にも負担が増える話なので、今までの様な対応をして頂ける様にご尽力賜りますようお願い申し
上げます。
・幼児期、子供がグレーゾーンで市の親子教室に通っていましたが、「力があるから」と言われて（1年
生は支援級に入りました）年長から通えなくなりました。その時すごく不安で、親の気軽な相談先もなく
なってしまったので、必要な子が吐き出されることがない様に、受け皿を広くしてあげて欲しいです。

これからの未来を担う子育て世代に対する支援

子供が住みやすいまちづくり。子供が遊べる施設がほしい。室内アスレチックとか、キャンプ場。

子供は地域の宝。教育は百年の計。若い世帯の親たちが子供の将来を考えた際に、子供たちの教育に希望
をもって進んでいける補助制度を充実してもらいたい。

第一に子供が産める、育てる環境づくり。人口減を止める。私は老人です。高齢者充分すぎます（福祉関
係のこと）。絶対子供にお金使って下さい。もうこれ以上高齢者にお金使ってはいけません。債務を先延
ばししない。今の若者に債務返済出来ないと思います。子供育てる親に負担させない施策しましょうよ。

大学生を持つ家庭への支援



２．医療・福祉　（34件）

２．医療・福祉

高齢者への配慮

支援センターの充実と利用日•時間の拡大。

福祉などの補助金制度。

“きくる”前を通ると、いつも思います。ここにあるピアノを自由に弾けて、尚且つピアノ好きなシニア
が集まり、「ミニコンサート」を開いて、お喋りや連弾仲間がほしい。シニアでも頑張ればやれるん
だ！！というところを見てもらいたい。老人介護施設などで昔なつかしい曲を弾いたり…。夢みたいな事
を日々思っている私です。

高齢者がより生活活動しやすい町づくり（年を取ると住みにくい）。

会員制相乗りタクシー、看取りホテル、在宅医療支援など（高齢者向け） 今の菊川市はどちらかという
と、高齢者の方が住みやすい街なのかなと思います。

子供の医療

皮膚科、婦人科(産婦人科しか)がない等で転居することに決めた。

皮膚科の病院が欲しい。

菊川市民病院の病室のトイレなどリフォームしてほしい。清潔を保って欲しい。入院した方でないと分か
らないのかな？

小児科、皮膚科の医院が少ないので、増えればいいと思う。

この時代、若者が親をみるのが大変ですので、老人ホームを1つでも、2つでも作った方が同じ税金を出す
のなら若者も助かるでしょうが、違いますか？

健康づくりの生活習慣に向け、高齢期になっても元気で生活する事ができる様に、また、誰でも気軽に参
加できる地域の居場所が増えるといいと思います。

高齢になって、病院へ行くのに大変です。安価で利用出来るタクシーの設置をお願いしたいと思いまし
た。以前、電話で問い合わせたら、介護手帳がなければと言われ、びっくりしました。いつでも電話すれ
ば来て下さる様なタクシーがあればと切に思います。

病院はたくさんあって、菊川病院みたいな大きな病院もあるのに、発熱外来をしてくれるところが少な
く、子供の体調不良や仕事終わりの時に、病院を探すのがすごく大変です。まだまだコロナやインフルエ
ンザなど流行っているので、熱が出た時の受け入れ体制をもっと充実させてほしい。少し周りの地域の取
り組みを、菊川も早くやっていった方が住みやすくなると思います。

少子高齢化の時代なので、高齢者への福祉の充実をしてもらいたい。

82才ともなると、老後が心配です。年金で何とかなる施設が多くあることを望みます。

空き家になったところを利用して、福祉施設などにする。

高齢者に優しいサービスの提供

高齢者はいっそう増えていくと思われるので、健康寿命を延ばす事がいいと思うので、思い切って市内全
員朝、ラジオ体操とかして、参加したらポイント→ポイント貯めたら市内商品券の配布→コミバス使って
市役所にもらいに行くなど?

老人、障がい者は色々な問題を抱えています。交通手段、介護、デジタル化（スマホ決済）等、住みやす
いまちにする為に、どのような考えをもって行政を進めているのか、未来の子供達だけでなく、底辺にい
る生活者にも目を向けて下さい。難しい問題ですが、よろしくお願いします。

高齢者には、免許返納後の移動手段、近くにお店がない等の生活不安があります。移動スーパーやミニコ
ミュニティバスや、福祉タクシー。防災も兼ね、地域での小さな活動を家にいる年配の方たちを外に出て
もらうための活動をして、いつまでも元気で地域を守ってもらいたい。次の人たちにその姿を見せて、つ
なげていく活動を考えてほしいと思います。

子供を見てくれる病院が少なすぎる！小児科を増やし、産科をつくっていかないと子供を産めない。掛川
市や浜松まで行って産むわけにはいかない。まちづくりを考える前に菊川市が取り組むものがもっとある
はずですヨ！！住み良い市にする為にも。

高齢者が安心して散歩できる車両の進入のない場所を造って頂きたい。

私が若い頃は、駅前から5丁目まで商店街があり、とても活気がありました。商店街まで出れば必要な物
はほとんど揃い、人との交流も盛んでした。現在は日常の買物は車であちこち回らなければいけないので
家族任せとなり、バスも時間の間隔がありすぎて使いづらいので、特定の用事以外は家にこもりがちで
す。昔のように、高齢者でも歩いて複数の店を回れ、自然に人と交流できる場があれば、デイサービスな
ど使う機会も減らせて、老人にも暮らしやすい街になると思います。

医療格差の改善（市民病院には入院したいと思わない）。

シニアが楽しんで参加できるスポーツ教室（健康教室）があったら嬉しい。他市では「ゆがみ体操教室」
や「かんたんスポーツ」1週替わりでヨガ、バドミントン、卓球などいろんなスポーツを知る事ができ、
楽しみながらやれている様です。



２．医療・福祉

・シルバー世代の活躍の場の公募。
・老人が孤立化しないように、空いている地区センターや、空き家等を行政が介入し、デイサービスや老
人施設だけに頼りすぎず、上手く活用してほしい。

スポーツ少年団に専属の医療トレーナーを付けてほしい（月1回でも）

タクシーの高齢者への無料化をのぞみたい。市営バスの医院へ行くバスと、スーパーへ行く直通のを作っ
てほしい。代官やしきポスト前に医院をつなぐバスを増やしてほしい。

医療施設を良くする。

高齢者でも利用できる電子デバイスを取り入れたり、積極的に近未来の公共交通機関の開発に取り組み、
高齢者が取り残されない社会を作る。

健康な体づくり、心の安定したケア等々充実した施策を。

老人が住みやすいまちづくり。



３．産業　（128件）

３．産業

近年行われる駅の改修工事により、北口、南口をつなぐ大きな連絡通路が完成するので、それに伴い北口
には、マンションの隙間を利用した広い広場の建設をすることで、人々の集まる空間になるのではないか
と考えました。定期的にキッチンカーを呼び、グルメの提供、バスケットゴールの併設により、ストリー
トバスケなどより多くの人々が集まることができる、賑やかな空間があったら嬉しいです。

やってない農地、空地を大規模商業施設などに使ってほしい。

自然環境の温存も大事だが、大型施設や飲食店などもっと人が集まりやすい環境を目指して欲しい（掛川
のような）。駅前の開発をしているので、せっかくなら他の市から人が集まるくらいの施設を作って欲し
い。そうすれば、移住希望者や雇用も増えるのではないでしょうか。

施設の充実、デパート、ショッピングセンターなど。

企業誘致も一つの方法だが、企業の研究機関、医療（大学病院）研究機関～国の補助をもらって学生が募
る町を目指すことが一番と感じます。

菊川の町に、なるべく多くの人に来てもらうためのイベントなどを行う。
・キッチンカーを呼んで、食べ歩く商店街にする。
・街中を車を止めて、セグウェイで廻る。
・専門店街にする。

商業施設の充実

農家不足で余った土地などを再活用し、商業施設や子供が楽しめるようなスポットを作り楽しめる街。

菊川駅北口とても楽しみです。周囲にまだまだ空き地があるので、コンビニやショッピングセンター、公
共施設等を誘致して、賑わいのある北口を作ってほしいです。今のままでは何だか勿体ないです…。

商業施設の充実化

駅の北口、南口にハイカラな店舗があると、若者が寄ってくると思う。

駅周辺特に北口の空き地利用。

駅前の賑わい創出。ロードサイド中心にしては画一的になってしまう。商店街再生が必須。

温浴施設があるスポーツクラブを誘致してほしい。市で作ってしまうのが良いかと思います。老若男女が
楽しめると思います。人も集まってくるかと思います（市外から）。

菊川駅周辺で家族が会食できる店舗や、カルチャー施設が欲しいと思います。居酒屋とかではなく、ラン
チ等でも気楽に立ち寄れるお店があれば、散歩の途中で、カルチャー教室の利用後に…。若者にも、高齢
者にも楽しめる場所を作って下さい。

早く駅がきれいになり、北口が出来れば、北側も発展すると思います。駅南はせっかくきれいになったの
に、歯抜け状態…何とかしたいですね。

・駅周辺の活性化の促進
・核となる場の配置（賑わいとなる場）

・休耕田、休耕茶畑を他の農業で活用する
・駅前、本通り歩行者道路等、活用方法
（例）毎週末に自由参加の出店方法は（近辺の市からの呼び掛け？）

職場と娯楽施設の融合性。

土地利用型産業を誘致して、栽培、養殖施設を設立して、雇用を創出する夢のある施策を考える。高校、
大学生などの柔軟な頭脳を活用するアイデアはどうか。

お茶の紹介を通した、地域紹介、魅力説明のイベントなど
（若者も参加しやすいイベントは、積極的にSNSに投稿されると思います。菊川の認知度向上につながる
ものと考えました）。

駅やインターチェンジ近くに大規模な商業施設や新興住宅地を開発することで、若い労働人口を集めるこ
とができると思います。

菊川にはまだまだ都会と比べると様々な娯楽や飲食店、小売店が少ないためこれらの企業を誘致し新規住
民を獲得するべき。

イオンなど大型商業施設の誘致。

引越して来てから出産などで忙しく、商店街や空家がどのくらいあるかは知りませんが、もし空き店舗が
連なっているようなら、出店したい人々を募り、ポップアップストアのように期間限定で貸し出す（家賃
は必要だが低価格）。流行り廃りが激しい時代なので、魅力的な店舗が続けば、おもしろい市になりそ
う。簡単な事ではないし、土地柄、人柄もあり受け付けないタイプの地元民だったら難しいとは思います
が。そんな事思っている者もおります。
引越してきた者からすると、昔から経営しているお店に入るのは何となく躊躇したり、勇気がいります。
市役所近くの金物屋さんも中がどうなっているのか気にはなっていますが、情報がなくて行きにくい。マ
ニアックなフリーペーパーのように、紹介されている特集やHPがあれば、個人的には見てみたいです。商
店街のイベント情報も知りたいです。



３．産業

掛川市のミソラタウンや島田市のアピタの再編成など魅力的なスポットが近隣の市に出来ている。菊川に
も魅力的なお店が増えると嬉しい。無印良品、カルディ、スタバ、ドトール、ミスドなど。近くに出来た
ら嬉しい！とよく話にあがる

娯楽施設を増やしてください。

大きな商業施設を作ってほしい

地域活性化のために、イオン等の大きな商業施設の設置。

飲食店の種類をもっと増やしたり、パン屋さんがほしい。

駅の北口工事は費用多額にかかるかと思うが、事業開発としてきちんとその効果など出せるよう、しっか
りフォローしてほしい。

駅北地区の開発、スポーツ・文化拠点の一体整備。

子供と一緒に利用できる飲食施設の充実など。

大型のショッピングモールが近くにない為、何か一つあると便利になると思う。

大型商業施設の誘致（イオン、ららぽーとなど）。他の市からも買い物に来れる、または映画を見られる
場所。

大型商業施設を誘致してください。

企業誘致で活性化。幹線道路へ目玉となる商業施設が欲しい。

住むのはいいのだが、パチンコ屋以外に遊ぶ所が少ない。簡単にバーベキューが出来る場所や、スポーツ
をやる場所があるといいと思う（大会も賞金付きであるといい）。若者が住んで楽しいと思える市になる
といいと思う。
・美味しいものが食べられる、マンガ喫茶も欲しい。
・バスケットボールのゴールが沢山あって、安いお金で利用したい。
・ラブホテルも必要だと思う（少子化対策として）。

大規模施設の誘致。

集客できる施設が出来ればいいと思う…プール等々。

スタバの店舗を菊川にも作って欲しい。

産業とインフラ

宿泊施設などがあれば

商業施設を増やす。

近隣市町に比べ、魅力的な商業施設がないように感じる（ファミリーで楽しめるもの）休日出掛ける際
は、市外になってしまう。

TVの取材が来るような、有名な物、人、場所、名産を作ってみる。

少しだけ大きい規模の商業施設

郊外型の総合商業施設を誘致する。

・ショッピングモールの誘致
・アエルの駐車場を使って、毎回イベント実施（フリーマーケット、バイクイベント等々）。色々な趣味
の人が集まれる企画があれば良い。

若者・中堅の人たちが菊川市に移住して、安定的な所得を得ることが出来るようは企業誘致が必要。その
際製造業だけではなく、ソフト開発や研究開発といったハイテクな会社・もしくは部門の誘致を考えてい
く必要が有ります。そのようなインフラ整備を加味した街づくりとはといったテーマで意見を出し合って
いったらどうでしょうか？

市の中心に商業施設があるといいです。

住みやすい菊川市にするためには、若い人の力が必要となりますので、工場誘致など充実してほしいと思
います。

地産地消の経済、食べ物はなるべく地元の生産物を活用したい。

茶畑の放棄地が多くなりました。本年は売上げ金額より経費の方が掛かり、赤字でした。荒地をこれから
どうするか考えていただきたい。

ミニシアターのような映画を楽しめるような施設があったら嬉しいです。

商業施設の拡大

ピザ屋などのフリーデリバリーを充実してほしい。

大企業の誘致を進める。

高校も3校あるのに、寄れそうな所がないので、お金を少額使える場所があれば良い。

折角駅やインターがあるのに、菊川市には何もない。ミュージアムやテーマパークの一つもあって良いの
では？

農地の耕作されていない所の有効活用。

他地域より菊川市への移入者を増やすより、菊川市に生まれ育った子供達に菊川市に住み続けてもらうこ
とが重要である。その為には、若者が働きたい多くの企業（職場）があることが必須である。現状では、
大学卒業後の若者が働きたい企業が少なく、優秀な若者が菊川から去っていく傾向にあり、10年後の菊川
市が心配になる。

大学等、卒業後に菊川に戻りたいと思うような環境づくり（企業誘致）

桜マルシェがとても良かったので、一年を通してアエルや土手沿いのイベントがあると良いなと思いまし
た。駅前にお店や飲食店、居酒屋等集まりやすい、若者が行きやすいお店が増えると嬉しいです。



３．産業

さわやかの誕生の地をアピールして、会社とコラボして菊川市の知名度を上げるイベントをする。深蒸し
茶の看板はすでに掛川市に取られてしまった。お茶と心中する様な営農は考えよう。先を見た農業を、市
として応援してやって下さい。菊川公園の近くにイベントの出来る大きなホールを作り、集客に力を入れ
る。

飲食店誘致や複合商業施設の誘致。

駅前商店街の賑わい
強みを持つ（特産品など）

各種企業本社の誘致、テレワークの推進
地域による店舗格差の改善

娯楽店が少ない、カラオケやゲームセンター
ファッションセンターが少ない
街のイベントが欲しい

働ける場所

お花見、夏祭りなどの市民が参加できる大型イベントの開催。

子連れで行きやすい飲食店の誘致、拡充。
掛川に比べて店舗が少ない

住み始めて13年、菊川市は程よく田舎で、自然もありながら東名、駅、バイパスも近く便利です。ただ、
その分他市町への移動も多く、市内での買い物、飲食も多いです。ドラッグストアや100円ショップ以外
にも、チェーン店や菊川市ならではの何かがあると、逆に他市より呼び込めると思います。その昔、菊川
ガレットというのがありましたが、もう辞めてしまったのでしょうか？ケーキ屋、和菓子店多いので、浜
松のようにコーヒーフェスの開催や、ライブイベント招致。

県内外に人気になる観光施設を創る。

メジャーな飲食店の充実

地産地消（農作物だけでなく、産業、人材も）

廃棄茶園が増え、景観が悪くなってきている。GI登録し、深蒸し茶発祥の地でもある菊川市を、茶の町と
して守っていきたい。就農希望の若者を募ったらどうかな…。何としても菊川茶を守っていきたい。

（農業の活性化）深蒸し茶で売り出した菊川のお茶は、既に過去の物と思います。茶の研究開発は、発想
を変えて取り組む事が必要と思います。お茶に関しては、（茶の身）←茶のみ、茶の木、茶の根等の薬品
への転換の研究、健康食品（ドリンク）茶の固型化等、茶畑の真ん中に最新技術（AI）の研究室を作り、
地域農業従事者の英知を結集して、新しい茶の町造りが出来ないでしょうか。

多くの市民が楽しく飲食できる場所が少ない（特に駅周辺）。チェーン店でも良いので、もっと誘致すべ
きではないか。又、何でも良いから他の市町村の人が、それは菊川が良いと誰もが言えるような場所を整
備or誘致するのが良いと思います。

農業関係の人達（農協さんと言ってもいい）と、商工業関係の人達（商工会と言ってもいい）がもう少し
歩み寄って、菊川市の特産物等のPRが出来るといいかな～？（両者の話し合いの機会がとても少ないので
は？）

アエルとはまた違うアーティストさんがライブできるような音響が整ったライブハウスをつくればいいと
思う。

ショッピングモールがほしい。スタバ、服屋を作ってほしい。ご飯屋さんがほしい。映画館、遊ぶ場所が
ほしい。

スターバックスをつくり学生でも集まりやすいまちにするべきだ！

お茶以外の名産品の開発、地域イベントの充実。

居酒屋を増やしてほしい。

雇用が人を集めるので優良企業の誘致。

人口が減っても一人当たりの市民税を上げすぎないために、企業誘致や納税者を増やす取り組みに力を入
れる。

やはり住むにあたって（仕事、子供、家）が大事だと思います。それを踏まえて考えていくべきだと思い
ます。若い人たちが菊川から出ていかない様に、行政で婚活パーティーをやるとか、工業団地を増やして
企業を呼び込み、就職できる様にするとか、マンション、土地を安く提供するとか、大学を充実すれば、
市外からの人たちが入ってくると思うし、そのまま企業へ就職できると尚更良いと思います。ぜひ頑張っ
て菊川市を良くして下さい。

駅前の活性化

大型ショッピングモールや商店街の活性化や若者に出会いの場を設ける。

テーマパークや温泉など自然を生かした施設を造る。

若者が働ける職場環境。地域商店街の活性化、デパート等。

私この町、地元六郷地区で育ち、今日の年齢と相成りました。昔は駅から本通に小さな町ではございまし
たが、それぞれお店を構えており、生活しておりました。今では、大型店、スーパーの出店等、車社会な
のでお店が数えるしか残っておりません。…何年後には、JR北口駅が出来ますね。この機会に北口駅前に
お店を…菊川市から足を運ばなくても、地元で買物、食事、趣味の教室、トレーニング教室、サウナ、私
ばかりで無く、ユニクロ、無印良品等、そんなお店が出来たら良いのにねと、お話しを聞いた事がありま
した。



３．産業

商業施設（商店）がバラバラ、公園もまだまだ少ない。アエルがあるのに、音楽、芸術の公演が少ない。

市の北部に大学や商業施設の誘致をする。若い政治家。

菊川市は、自然が豊かなので、自然をテーマにした季節ごとのイベント（春～夏、お茶摘み体験、秋冬お
いも掘り）など。

次世代産業、企業誘致。

大型ショッピングモール

大手飲食店の拡充、大型イベントの開催

カフェの誘致（市が半分補助したりして）

菊川市のイベントや地域の交流を深めるための集まりに、各企業を巻き込んでいく。会社の人は、色んな
ところから来ているので、どんどん参加してもらって、菊川市の良さをアピールできるといいなと思いま
す。（実際に他県の魅力を転勤で知り、引越して移住する人を見てきたので）

菊川市は、主な（大きな）会社は少ないかもしれませんが、掛川市や御前崎市、島田市とアクセスがしや
すく、仕事を見つけられる面でも、20分ぐらいの通勤の所で見つけられるという利点があります。

自然災害の被害を受けにくい安全な土地の確保と、車移動主体の市なのでドライブスルーが完備された店
舗等を増やし、他市等から多く来場が予想されるような大型店舗の誘致、 大手企業の工場等の誘致をし
て雇用を増やし、安全で住みやすい住宅街をアピールして、他県他市から移住してくるようにする。

中心市街地の発達だけでなく、旧小笠町の発展も考えてほしい。商業施設も限られた地域だけに作られて
いると思う。旧小笠町には池もあるが、池の周りの整備ができていない。

道の駅建設
・市民が立ち寄る場所
・市民が出品、出店出来る場所
・人が集まる場所 （観光）
・演芸等が発表の場所

楽しく買物、食事ができる施設が市内にあれば、人が集まってくると思う。

菊川市は駅前（南口）が淋しいです。バスを待つ時間等、いる所がありません。

市内11地区の内、6地区に大手スーパー等有りません。（西方、六郷、河城、内田、嶺田、小笠東）ない
地区優先に。

駅周辺で時間を潰せるような場所を作る
旧菊川地区ばかりが活性化するのではなく、旧小笠も活性化、発展させていったほうが良い。

積極的な企業誘致は面白いと感じました（他県ニュースなど）。

Uターン新卒者の県内で37％以下の現状では、就業希望先が官公庁や大企業に集中し、魅力ある中小企業
が乏しい実態にあると推測されますので、絶対に企業誘致の推進は必要です。

大きな商業施設を作る。

特産品を積極的に全国展開

公園や芸術を活用し、ロケーションの魅力をあげ、飲食の路面店などへの誘致によって、落ち着ける品格
のある街がいい。

企業を誘致する。

雇用機会の創出

学生が行きやすいお店を作る。

菊川駅や東名インターは人の動きの出入口として使えます。駅は北に寄りすぎているし開発は進んでいる
ので、今後は市の中心に近いインター周辺の開発と、大手企業の工場誘致、商業施設等の出店など。

市民の交流の場を設ける（朝活できるモーニングの提供等）→オシャレなカフェや地場の食材を使った飲
食店の誘致（市内で起業しやすい取り組みも含め）。お店で使えるクーポンやポイントの運用。

菊川駅周辺がとてもさみしく感じます。せっかく駅をきれいに建て直しているので、もっと駅周辺が賑や
かになればいいと思います。旧小笠町方面にも力を入れていただきたいです。

今住んでいて、島田のアピタくらい（以上）の規模のショッピングモールがあればいいのにと思います。
ユニクロ、GU、ミスタードーナツ、ゲームセンターなど、リーズナブルで満足感がある企業の誘致を期待
します。

①駅前の改革、若者が行ける店がない。カラオケ、コンビニ、ファーストフード等。地元の商店街に忖度
しすぎでは。これでは人は集まらない。
②駅前商店、理想論の健全な店だけでは人は集まらない。
③大型商業施設の誘致。立体駐車場など災害時にあった方がよい。これも商店街への忖度？

GUとか。スタバやコメダなど流行のお店がほしい。



３．産業

子供が大きくなり、大学等、県外に出てしまうと帰って来ないケースが多いので、就職先が多くある町づ
くりが、人口増加につながると思う。農地の環境を守る為なのか、農地に家を建てられない事があるよう
だが、これも人口増加につながらないのではないか。

企業誘致を積極的に行い人口増加。

若者が菊川市に住みたいと思う企業誘致。

農業の収入、やっても機械倒れ、年齢は大きくなり農業は出来なくなり、委託してもやってくれる方が無
く、田んぼ、畑がジャングル状態。どうにかしないと困ると毎日思っています。

・ららぽーとのような商業施設
・公共温泉施設

４．防災　（8件）

４．防災

災害発生後の避難所や給水所の案内等は繰り返し発信しなければならないが、同報無線をそのように運用
するわけにはいかない。よって、総合通信局や総務省の支援を受け、臨時災害FM放送局を開局すべきだろ
う。その際必要な第一級陸上無線技術士、第二級陸上無線技術士または第一級総合無線通信士は市内の人
材から確保すべきである。

防災、防犯対策の充実で安心して住める町づくり

自然災害にならないように努力してもらいたい（川の氾濫）。

自然災害も少ないと思われる菊川市ですが、地震災害だけは浜岡原発が存在する限り、大きな不安の種で
す。

町の中の排水を考えないと、これから雨が多くなるし、台風や線状降水帯などで考えられない程の量が降
る。防災は考える中で一番である。

洪水対策。

水害ゼロを目指し毎年の川の泥やゴミ除去。

大雨の時の避難場所等、早めに知らせてほしい。



５．環境　（53件）

５．環境

・草刈りはもう少し、涼しい時にやってほしい。
・ゴミステーション、鍵等配布して、前の日でも入れれるようにしてほしい。

浜松から引っ越ししてきました。働く女性が（主婦）今は多いので、働く女性が住みやすい環境になって
くれれば、より負担が減るとありがたいです。

菊川市の自然は少なくなっているので、自然を壊さないでほしい。

魅力的な大きい公園。

菊川のそばの遊歩道を歩く機会が多いのですが、時折ゴミが落ちているのを見かけると、折角の景観の良
さが失われがっかりします。ゴミを捨てる方が減るような対策を、検討していただければと思います。マ
ナーを守ることの大切さをPRする活動、よろしくお願いします。

今まで住んでいたところはゴミの分別がなかったが、菊川市は分別が不便であり、子供も小さくすごく負
担になっている。

駅前の暗さ。せめてコンビニだけでもあると違うのですが。

住宅地の整備（空き家利用含む）→転出した若者で家族で菊川に戻りたいという話をよく聞きます。

ゴミ等のない美しい環境整備の促進

駅前の道路が余りにも殺風景で、雑草がはびこっている所が多いですが、市の管理の下、清潔な駅前通り
にしたいです。菊川駅に下りた人が、「あぁ、いい街だな」と思ってもらえることが第一。住民みんなで
協力し合ってきれいな街作りに、年に数回労力の提供を。それから菊川の川原の桜並木、開花時期には
もっとPRして、市内の人達に楽しんでもらえる様な、川の風景を前面に出して行ったらと思います。お金
もかからず、あるものを利用して、まず市民へのPR大事な事だと思います。

浜岡原発の廃止。
リニア新幹線の中止、大井川の水がなくなるから。人類は自然の力をなめきっている。

・運動公園の野球場にナイター設備がほしい。
・利用していない公園が多過ぎ。草だらけだし！！蚊！！がいっぱいいる。何か他のものでの利用はでき
ないのか？

駅北開発し、高級住宅地の建設や、特徴ある公園など建設。古い橋梁や公園の見直しと、作り変えなど身
近な施設の見直しをする。

公園の新設もしくは改修。

菊川市は観光名所が少ないと思いました。自然を活かしたもので何かできないでしょうか？例えば大自然
の中のサウナ施設や広大な季節の花畑、またはお茶や書華道、着付けを楽しめる広い日本庭園をつくると
か。

菊川の河川敷を整備して多目的広場の作成

公園が加茂地域には沢山あるが、他の地域にはまともな公園がないので、是非つくってもらいたい。

私がこの菊川に嫁ぎ、40年近くになります。当時4月、5月になると自宅から見える景色が、お茶の葉のグ
リーンが輝き、とても美しく自慢の一つでした。20年程前からその景色も一変、お茶農家さんの高齢化に
よる茶畑の放置、お茶は伸び放題になっています。近年お茶の価格が下落して、辞めてしまうお宅が増え
ていると聞きます。私も、ペットボトルのお茶を飲むことが多くなりましたが、なるべく自宅では、急須
で入れるお茶を飲む事を心掛けたいと思います。

庭など家のまわりの草木が手入れしやすいよう、草や木を手入れした後のものを、無料集荷する場所が
あってほしいと思います。

自然がありオシャレで綺麗な街並みづくりやメディアでの情報発信(例:用宗、焼津など)

森林整備を拠点にした地域活性化。ジョギングコースやウォーキングコース、マウンテンバイクコース。

混雑してない

夜間のライト

世帯数も子供も多い上本所区に公園を、空き地に建設していただく。

ゴミを捨てやすくしてほしい。島田市や静岡市を参考に。

横地城の周りにハイキングコースを作る。

安全で暮らしやすい環境の中、子ども、若者、障がい者、高齢者等が快適に利用できる場所が必要。

駅前商店街の空き家の有効活用。低額で貸し出す。

街路樹→だた植えただけの木が多く、活かされておらずとってももったいない事です

自然の環境や、いろいろな施設、建物などを造ることで環境がつぶれていくのがいやです。自然を大切に
して、保護を守っていく事が望ましいです。

古川の安く払い下げ（袋井土井も関係）土手の草は個人でやる。

今、農家の高齢化等により、農地が荒廃し、イノシシ、鹿等が増え、夜間の外出が非常に危険な状態に
なっている。安心して外出できるまちづくりをお願いしたい。



５．環境

自然環境を維持しつつ、空き家の有効活用を進める。

夜の灯りが少なく、暗いイメージがする。

公園や道端にゴミのポイ捨てが目立ちます。
比較的綺麗な公園でもゴミがあるだけで嫌な気分になります。
綺麗なまちづくりは、住みやすさやメディアへのアピールにもつながると思います。
菊川駅前の充実、駅から人の流れを誘導できるような施設を作ってもらいたい

野焼きが多い気がします。休みの日に洗濯物を外に干せません。窓も開けると煙臭くなります。野焼きの
曜日や時間帯を決めてほしいです。

公園にバスケゴールを設置してほしい（市外の公園では見かける）。

小笠地区にもう少し公園を作ってほしい。

セントラルパークをもっと、市民の憩いの場にできるように整備する。特に南側の台風の時に水が溜まる
所に花壇があるが、水をあげないので花を植えてもすぐ枯れて雑草だらけになり、植えるのがムダであ
る。ボランティア、または一般の人に少し景品等を渡して公園を整備する。石を敷き詰めて足つぼを刺激
するコーナーを作ったり、ドッグランを作ったり、犬連れが集まる菊川の癒しスポットにして欲しい。

現在、市内の裏山、里山が手入れされず、荒廃しています。NPOで竹の栽培をやっていただいています
が、昔のように人が入れる山にはなっていません。各地域、ボランティアなどが定期的な手入れをやるこ
とで、散歩コースや公園的に活用できると思います。地域の裏山が一番身近ですので、どこかの町内会を
モデル地区として、手入れを町内会でやってもらったらどうでしょうか。手入れ後の活用方法を募った
り、SNS等で手入れ後の様子を発信しても良いと思います。

菊川市にはセントラルパークのようないい公園があって嬉しいです。が、できてから何年も経っているせ
いでしょうか、設備が壊れて（橋）いたり、花木の手入れもなかなか行き届いていない気がします。自治
会やボランティアの力を借りたりしてでも、もう少し手入れできると良いと思います。

仕事の都合で焼津から浜松まで転出致しましたが、個人的には菊川市が、一番住み良いと思いました。生
活に都会的なところがなく、老人にはとても楽です。

小笠地区の公園の整備や設置も進めて行ったほうが市全体が良くなるのでは？

だいぶきれいに、菊川市きれいになってきたですね。一番先に自分達の所もきれいになってもらいたい所
も、先にきれいにきれいにしたい所もありますね。自分達の所ばかりでなく、いろいろの所、みんなの所
をきれいにして、気持ちの良い所もきれいにしてがんばりましょう。

近隣に空港や高速道路と新幹線が通りながら、掛川市と御前崎市の通過地域と見られており、地場産業の
茶業は斜陽化が顕著ながらも閑散として、長閑な田舎の風景が今も残る住環境に適した菊川市は、「子育
てや老いの住処」に最適地です。

公衆トイレの設置

公園の整備、皆さんが集まれる公園が、近くにあったらいい。

空き家を安く貸す制度の充実。

・自然環境を良くするため、自分ができること少しできるかな。それは、「セイタカアワダチソウ」を根
から取ってしまうこと。今年は私の米（一部）を取った。来年は（もういっけんの米のまわり）しっかり
根から取っておくように決まって。
・私の前を自動車がよく通るため、「ガス」のにおいがわわって、嫌な気持ち。また、お米をつくる周り
の道と思っているので、何とか別の道をまわってもらいたい。何とかしたいと考えている。

小さな公園はあるが、大きな遊具のある公園がないので、市外の公園をよく利用してしまいます。そのよ
うな遊び場や文化、教育、地域活動のための、幅広い世代が集まれる場所があれば、市民交流や意見交換
の良い機会がつくれるように思います。

老人ばかりで、土手の草刈りをしている。1級河川だけでなく、他も草刈りをしてほしい。ここに住む事
への負担を軽くしてほしい。だから、住みたくない人が多いのだと思う。

周辺の町のベッドタウンのような感じになればいいと思う。

親子が一緒に過ごせる公園の整備をしてほしい。蓮池公園、和田公園など特に荒れた状態が残念です（御
前崎市のあらさわ公園のような場所があったらと思います）



６．コミュニティ　（31件）

６．コミュニティ

地域のお祭り（屋台引き回しの）は、強制がすぎる。地元の人や似た地域から来た人はいいが、他地域か
ら来た人に、いきなりやれはハードルが高すぎる。イヤだとも言えない空気。そこの土地を買う時等にそ
ういった事前説明もなく、参加させられる思い入れもないのに…面白くも何ともない。

・自治会の夕方16：30～などのリサイクル当番も仕事で無理。有料で外部委託で良い。
・昔ながらの地域の不必要な当番、役員、話し合いをやめ、ラインなどを活用していく。

ネットニュースで見たハロウィンのゴミ掃除は素敵な活動だと思った。続けてどんどんメンバー増やして
ほしい。地域が繋がれるイベント（地区センター祭り）をもっとやってほしい。

自治会や市民が活用できるグループウエア。

私の望む町
1.あいさつができ、気さくに話し合える地域づくり
2.以前、遠州人は「やらまいか」精神が旺盛で、祭りやその他の地域活動も楽しく取り組んでいると聞い
た事がある。時代は大きく変わってきているが、再度考えてみる必要があると思う。

スポーツの祭典

まちづくりになるとは思えませんが、私は毎日家でラジオ体操をしています。地域の人達と公園で朝の10
分間体操ができたらいいなと思います。

色々な世代が参加出来る文化交流の機会があると、人と人との繋がりも出来、住みやすいし、住みたいと
思えるのでは…。

あいさつが出来ない人ばかり。優しさがない。

加茂に住んでいます。コロナもあって、久しぶりのお祭りでほとんどが知らない顔に変わっていました。
まるで浦島太郎のように。せめて、近所にどの人が住んで居るのか、近所の人みんなが出会えて、少し話
の出来るそんなアイデアがあれば良いのに…浮かばない。人を知っていれば、災害の時も気に掛ける事が
出来るのにと思いました（老若男女、一緒に集える場）。

住みたいと思える一番は、人間関係。向こう三軒両隣が仲良く。そのためにはまず、「明るい挨拶」。あ
まりにも人間関係（適度な）が希薄すぎる。市をあげて、明るい挨拶運動をしましょう。市長、行政、学
校みんなで明るい挨拶運動を！あれれ…？違っていたらゴメンナサイ。市長さんは毎月初め、市民に同報
無線で、挨拶していましたが今は？自然豊か、箱物もそこそこに揃っているのだから、住みたい…は人間
関係ですよ。そのためにもより良い教育を！

小さなコミュニケーションから始まる、人と人との繋がりがほしいです。せめて、同じ班の人達が仲良く
助け合える仲間になりたいです。小さな小さな一歩からです。

私自身高齢（72才）ですが、地区のグラウンドゴルフや、JA女性部に参加したり、菊川市の体操教室など
に参加出来る事をありがたく思っています。

地区の環境、隣人とのなごやかな交流のある地域づくり。

はっきりしない理由で罰金を取る自治会は解散すべき。行政も実態を把握すべき。

自治会に参加というが、半強制で時代にあっていない様に思う（祭りなどムダな行事）。

昔からの居着きの方は、いつもいばる。その子供も何を勘違いしているのかいばる。その周囲にいる方も
えらくないのにいばる。黒いものは黒、黒いものは白と間違いを認めない。意見をした者が悪くなる。菊
川はとても住みにくい町です。

定年退職をしたら、焼津市ではなく菊川市のために何か働きたいです。今後は、定住地の為に余生を楽し
めたらいいかと思っています。ボランティア、アルバイト、再就職など、地域の為に貢献したいです。そ
のような仲間がいたら、新たな出会いがあれば良いなと考えています。

コロナの関係か自治会行事が縮小しつつあるが、地域の親睦は大事だと思うので行政で指導みたいなこと
が出来ないか？防犯•子供の見守り等でスクールガードが有るが，以前は自治会で推薦、呼びかけをして
いたが、それ(スクールガードの推薦)なくなったがなぜ。地域の事は自治会でなくては把握出来ないので
は？学校にお任せでは良くない。行政で問いかけ(自治会に)出来ないか？子どもは宝です。

外国人コミュニティとの交流、外国人にやさしい町づくり。

昔ながらの地域性の排除、自治会の解体。

働いている人も参加できるような、「健康づくり講座」をやってほしい。例として、掛川市では、さん
りーなで色々な教室がある。夕方からでも参加できると嬉しい。

子供達から大人まで、様々な話し合う場が必要だと思う。特に空家対策等、若者には創造力がある。老人
と学生、老人と子供の話し場があるといい。



６．コミュニティ

・核家族が進むこと。一人暮らしの老人が多いことに目を向けて、年齢を問わずに関わりが持てる居場所
を作ること（気兼ねなく行ける）。
・学生が通学する時間帯を知り、家の前に立ったり、ジョギング、（犬の）散歩等をしてもらえるよう
（シルバー世代等）声かけをし、見守りや、言葉かけをもっと普及してはどうか。
・気軽にボランティアできる制度づくり（園、小、中に出向く、農家の手伝い、育児、介護の手助け等、
買い物援助、代行、移動販売（毎週末のマルシェ）
・中央公民館での催し（人形劇、音楽会、映画等）全く無いに等しいので、なぜかと疑問に思う。小笠の
人はアエルは遠いと思う人もいると思うがどうか。

自治会に入らないと何もない。連絡も来ない。

新幹線、東名インターが利用でき、海の幸、山の幸の豊かな恵まれた立地条件のある菊川市なのに、今も
なお、他者排除の気風が根強く残っていることが、住みにくい菊川の基になっていると思います。時代の
波に乗れない年寄りはともかく、若者達さえ祭りの行事の折、色濃く出てきます。不動産屋の意識から変
えていかないと、他からの移住は不可能です。根本的な所に、菊川市の住みにくさがあることに、市民は
気付くべきです。地元を愛する心と、地元根性の違いを理解すべきです。

秋の祭典では就労・就学で地元を離れている方が多く帰ってきてくれるので地元愛を感じる。

高齢者が現代を受け入れ、若者を立てる環境整備をすることで、若者も溶け込めやすい環境が出きるので
はないかと思います。それにより若者も高齢者をリスペクトできれば、良いサイクルが生まれると思いま
す。

地域で気軽に参加できるスポーツや、楽しい講習会等が開かれたりすれば、活気があって子供から年寄り
の人まで楽しく過ごせる環境があっていいか

・スポーツやサークル活動（それぞれの趣味）等、人間関係の構築
・コミュニティの活性化

祭り等地区の行事の撤廃
現在の若者のニーズに合っていない。加入が半強制であり定住化を考えてしまう要因の一つ。百害あって
一理なし。古き悪しき文化の象徴である。



７．道路交通　（48件）

７．道路交通

老齢者の日常の生活の交通が満たされた街。

公共交通の利便性～無理だな

高齢になるにつれ、運転免許証の返納が気になるところです。バスやタクシーで色々な場所に、低料金で
行けるようにしないと、返納するのが難しくなると思います。

道路が至る所がデコボコです。早く直して下さい。

コミュニティバスを周辺の市町村のように、バスにして欲しい。何度も同意見が上がっているとは思いま
すが、市と民間委託会社との大人の事情なのかよくわかりませんが、市民みんなが利用出来ない、利用し
づらいタイプのワゴン車は見直していただきたい。運転手さんのサービス非常に悪いです。高齢者の手押
し車は全く乗せていなくて、乗客が代わりに乗せていました。

国一との利便性の向上、促進（南北交通網の整備促進）

自家用車がなくても移動しやすいように、交通の便を良くして欲しい。

菊川市の道路は雑草、ゴミが多いと思います。やはり車で走っている時恥ずかしさを感じる。雑草に関し
ては歩道を隠す程の長さになっていて歩いてる学生が見えずヒヤリとした事があった。また、プライバ
シーの問題があるのかもしれませんが防犯カメラを積極的に導入して欲しい。

公共交通機関を充実させて欲しかった。
車依存の地域性を変えることで都会の免許を持たない層も来てくれる
(現状コロナ以前より病院などでも車待機の指示があり転居してすぐに車がなく迷惑がられた)
※交通機関の不足、超高齢者でも車が手離せない環境、中高生でも親の車で送迎が必要な環境。

道路の整備

街灯が少なく、暗い上に雑草が歩道に生えている。自転車レーンがある訳でもないのに整えてほしい。

以前、コミュニティバスを利用してびっくりしたんですけど、とんでもない方向へ行って、すごく時間が
かかりびっくりしました。

駅の南北道路の件ですが、南北道路が開通しても、利用する人がはたして何人いるでしょうか？静岡や浜
松みたいに人口の多い所でしたら、利用する人があるでしょうが、菊川では…。この件について、市民の
声を聞いたり、アンケートを取ったのですか？議員さん達は賛成したようですね。その人達から沢山税金
を取って下さい。若者から税金を取るのでしょうからね。
歩道に草が沢山生えています。通行に困難です。草取りする予算もないのですか？インターから他県の人
が降りてきて、菊川市の町ってこんな所かと言われますよ。はずかしくないですか。私ももう少し若かっ
たら、草取りをしてあげるのですが、今は膝が痛いのでとても出来ませんが。こんな事を言ってしまいす
みませんです。

道路の整備をして、市外地からの出入りをし易い街にしていただきたい。

菊川駅近くに住んでいる人は、多分不便と感じていないだろうが、その他に住んでいる人は、車を持って
いないと100円バス等を利用するしかないが、本数が少なかったり、バス停まで遠かったりで、都会から
来たくないとか、来た人から不満をこぼされる事が多々ある。自分の子世代も、大学等を機に戻って来な
い人が多い。駅周辺をもっともっと整備して、車が来なくても生活できる街作りを目指して欲しい。

交通網の充実

車が多いわりに道路が良くない。もっと整備し、街灯なども多くする。

草、道路の修繕

交通量の割に、整備されていない道路や橋が多く、気になります。特に朝夕のIC付近、コメリ付近の渋滞
解消、大型車やバスとすれ違えない、菊川橋、同じく加茂橋の拡幅工事を早急に希望します。そうなる
と、より住みやすいまちになると思います。

菊川橋が狭すぎて通行するのが嫌でこの地を離れようかと考えている。
寄せることができずに突っ込んでくる高齢ドライバーが多く何回も正面衝突しそうな怖い思いをしてい
る。大きな事故が起きてからでは遅いと思う。橋を広げてもらいたい。

将来、車に乗れなくなった時に、コミュニティバス（移動手段）の充実。

・菊川駅の改修を機に、パークアンドライドを市が主体となり、積極的に行う（自走式、立体駐車場を作
る。駅近くに）
・菊川市（特区申請）独立で、ライドシェアを始める（現存のタクシー会社に協力してもらう。市として
の新規事業）

コミュニティバスの本数を1時間に1本くらいは？いろんな所へ行けるように！！今は病院のみで、行きは
よいけど、帰りはタクシー（行きはタクシー、帰りはバス）（両方タクシー）紹介状で中東遠へ行ってと
言われても（行きも帰りもタクシー、通いが始まったら年金暮らしでは、とても暮らしていけない）車の
ない人のことも考えて！！（コロナの注射の場所も？）→小菊荘→バス通ってないよね！！←結局タク
シー？…



７．道路交通

行事を行う場合の駐車場の確保、足の確保。

市内を回っているコミュニティバス、車に乗らなくなった年寄りにはとても便利でありがたいと思います
が、バス停まで遠いことが多く足の悪い年寄りには、そこまで行くのが大変です。間にもう少し止まって
くれる所があると、利用しやすいと思います。

病院とか買い物が車がないと不便（高齢になり車の運転をしなくなり）

東西南北の幹線道路の整備、今は南北だけやってるイメージ。

年寄りが図書館を利用するに「菊川図書館」の駐車場スペースが、「小笠図書館」のスペースに比べ幅が
狭いので、「小笠図書館」並みに広くしてほしい。

免許を返納しても困らないような交通サービスの充実も必要と思います。

歩道整備をもっと充実させてほしい。

交通機関、コミュニティバス、お年寄りの移動手段を増やしてもらいたい。

南北の道路整備、歩道を作って道路を安全に歩きたいので！！幹線の利便性を高める、小笠地区から菊川
駅、市役所に行きにくい。

友人が遊びに来た場合でも、バスがなく迎えに行っております。バスも1時間に1本では利用度は少ないと
思います。相乗りタクシーでも出したらどうですか？

学生の頃､主に旧小笠町の方はバスが通ってなく､交通手段が限られて苦労したのを覚えています。コミュ
ニティバスは休日運行していないので、休日も運行していただければ助かります。

市内の移動を自家用車以外でもっとしやすくなると、外から新規移住者を呼びやすいと思います。住んで
いて、意外と不便ではない田舎なので、その部分のアピールをうまくできれば、多方面でまちづくりが進
んでいくと思います。

バス通りだけでも活性化する。

乗り換え無しで最寄りの駅まで行けるバスがないと、高校生や高齢者、車を持たない世帯がとても不便で
ある。

今後高齢者が増えていき、車の運転が出来ない。老人の為にタクシー券を配布したらいいと思います。

西方に投資を！西方に投資を！西方に投資を！西方はあまりにも歩道が少ない。特に在来線（東海道）よ
り西にはなにもない。ローソンのみである。

現在、菊川市の中心地外ではコミュニティバスの本数が少ない、予約制となり高齢者の移動手段が減るこ
とから車を保有していない方が閉じこもりがちになることが予測され、要介護状態になりやすいと考えら
れる。

コミュニティバスよりも使い勝手の良い、乗合タクシー、住民間の助け合いマイカーなど、高齢者が使い
やすい乗り物を考え、アイデアを募集しませんか。

高齢化になってはじめて痛感しました。コミュニティバス一度も利用した事がなく、集会場（運転に不自
由がないので）から、乗る人をみてみると、もう少し便利さがほしいと思う。例えば、乗り降りに少し不
便ではないでしょうか。高齢化の人が危険がない様に工夫してほしいと思います（段差etc)

もう少しバスなどの交通機関を充実して欲しい。

高速のインターがあるのに、アクセス道路がせまい。牧之原、吉田、掛川、袋井は大型車が問題なく走行
できる広さ。企業誘致などに不利と思われる。

車が運転出来ない人の為に自動運転のバスやカートがあれば便利。

・サイクリングロードの為の道路、施設の整備。
・RMＴ自動運転の創設。

シニア世代になり、今後の買物、通院等、交通手段を心配しています。近い将来、ライドシェアができる
ことを願っています。

子供や老人がいつでも出かけるために、土日祝にコミュニティバスをだしたりする。



８．まちづくり全般　（35件）

８．まちづくり全般

最近はベッドタウン化？アパートも外国人。それなりの商業施設もできた。ただ、市全体を見た時に良く
わからない雰囲気になっている。例えば、アエル。利用したのは政治絡みのイベントだけ。どういう位置
付けにあるのか。高齢層が増えている。このままだと若年層は地域居住を嫌う。全世代にわたってバラン
ス良く生活できる地域はどうあればいいか。

若い人達が住んでみようと思うような、菊川市になってもらいたい。

他地域よりハード的に劣るから他地域の協力得る。

菊川市だけでまちの発展、まちづくりを考えると限界があるように思います。周辺市町との協力連携でき
ることも含めて考えるべき。

若者が将来を見据えて住んでも良いと思う町。

SNSなどで菊川市の魅力や住みやすさなどを、積極的に若い人にアピールしていく。

近い将来、仕事の都合で県外へ転居予定です。菊川には5年住みましたが、とても住みやすいと思いま
す。今後、また転勤で静岡に住むことになったら、また菊川を選ぶか？と問われたら、おそらくNOです
（すみません…）。今現在、やはり隣の掛川市の方が生活しやすい環境だと感じています。就業先も、商
業施設も医療機関も充実していますし…。将来、人口減少が予想されるのならば、隣接する市と色々な面
で連携する必要があると思います。決して菊川が住みにくい訳ではないです。お互いの強味を共有してい
くことができれば…と思います。ざっくりとした内容ですみません。

住み慣れた地域で安全安心して暮らせる、まちづくりの推進を願いたいです。

同報設備の有効活用を図る

空き家を利用した芸術な町造り

菊川市の欠点を洗い出して、強みに変えるよう考えてほしいです。

活気のあるまちづくり。賑わいのあるまちづくり。

若い人達が他県で仕事をするのでは、菊川に来ても安心して戻れない。住まい対策を考えると良い。

空き家、空いた土地を利用した新居の誘致。

空き家や古民家などを綺麗にして、他県から若い世代の人を呼び込む。

もう70才という年齢。これからも住みたいと思っている。菊川市、まちづくり、どんな町になっていくか
楽しみ。

これからの若い年代の人達により、良い菊川市をつくって欲しいものです。

菊川以外の市町や県外へ、菊川の良さを情報発信することが大切に思う。

菊川市全般からの声を集約して、いいと思うことをどんどん取り上げてもらう。

自分は住み良いのでこのままで良いと思います。

利便性のいい場所の住宅区画整備、過疎地域の空き家を格安で移住者に提供する。耕作放棄地の整備や再
活用の支援。

少子高齢化が進むなか、建物や施設への投資は控え、“人中心のゆるやかなまちづくり”を願う。

菊川市しか住んだことがなく、ここがいいのか悪いのか判断がつきません。
リーダーとか団体とかにこだわらず一般市民が普通に協力し合って生活出来ることを望みます。

これがあるから菊川に住みたいと思ってもらえるような目玉（何かは浮かびませんが）になる様なもの
が、一つでもあるとよいと思います（施設、自然等）

まちとしての規模・インフラ・産業・文化教育・知名度等中途半端なレベルである分を逆手に取り、ほぼ
ほぼ合格点で、住んでみれば誰もが住みやすいことが当たり前のように思えるSDGｓなまちというイメー
ジ。

菊川駅北地区。駅北に最低一万人が住む住宅の建設。

若者が楽しめる場所もあればと思います。

今不足しているのは、高校卒業後に若者が定住したい、もしくは大学卒業後定住、もしくは戻ってきたい
と思える市かどうかの部分だと思います。

一人一人が必要とされること。

市外から市内に通勤している方などは多いと思いますので、若い人達が住みやすい町になったりと、どん
どん人口が少しずつでも増えたていけたら良いと思います。

公共のスポーツ施設（プール、ジムなど）の拡充。深蒸し茶など本来菊川発祥だった記憶があるが、他に
取られる前に積極的にアピールする。掛川のマウンテンバイクを使ったツアーの様に、自然を生かした事
業展開。（火剣山付近に、自然を使ったテーマパーク、お風呂施設など）

住宅地の開発を若手世帯でも購入可能な価格を提示すれば移住者が増えると思う。

開発を駅周辺や市街地のみに行うのではなく、市全域で快適な暮らしができるようにすることでさまざま
なところで賑わいができ、それぞれの地域のまちづくりの活動が活発になる。

他の市町村を比べてうらやましく思っても、現実的に移ることは不可能ですから。住みやすく、安心出来
る環境を整えていただきたいと思います。

小笠地区の発展と活気有る地域がない。



９．行政への要望　（90件）

９．行政への要望

高齢層世代…年金からいかに納税を減らせるか。市の問題というより国全体につながる問題では。市とし
てどんな補助が必要か？？
バランスの良い住居環境は税金のあり方に直接関係。税金の使途は国全体では数百億円のムダ使いとい
う。市は効果的にムダをなくす努力をされているか？そういうなかから、環境を整える（学者、医療者
etc）原資をどこからもってくるか。

住宅地は良いが、外廻り（村部）の現状を行政に関わっている職員が現状を認識して、バランスの良いま
ちづくり。（村部は家の後継者、子供も少ない。空き家が増える）

もうすぐ99才になりますので、認知症も少しあり、受け答えが大変でした。無作為との事ですが、もう少
し考えて頂ければと思います。

市内の下水道整備事業をもっと早く進めてほしい。

LINE等で広報や様々な情報を公開しているのであれば、広報等紙媒体を減らしていってもいいのではない
か。(広報は希望者のみ配布してはどうか)

高齢化が進んでいます。色々な手続きに行くと、各部署の連係が取れていないような所が伺えます。もう
少し連係がとれる様にして下さい。

空地・空き家の広報、あっせん、相談、起業・就業のあっせん、相談、教育・居住・就職環境の整備な
ど、菊川市内への移住促進施策を推進する。

行政の積極的な施策、計画を市民に開示する。市民もこれに参加する意志を確認して、双方が協同して実
施に移行する。行政経験豊富な市長の手腕に期待しています。

他県からの移住者の促進（空家、公共住宅の確保等）

税金や水道料などの支払いにおいて、キャッシュレス決済やカード決済を増やしてほしい。

定住する為の住宅購入者へ多大なメリット(補助金など)かある。

指定ゴミ袋が小さすぎる（大でも30Ｌ）45Ｌも作るべき。ゴミの集積場が少なすぎる。遠いので辛い。年
齢の高い人が特に大変。ゴミの出す時間がAM8:00までと決められているが、仕事が昼間の人であればそれ
で良いが、夜遅くまで働いている人のことを考えていない。前日に置くことをOKとするか、回収作業を深
夜にすべき。
住民税が高いのに、何に使っているのかムダが多いのではと疑問。民間はとても厳しいのに市の職員の給
与や人員数を削減すべき。労働の意欲が減退する。

静岡市にも浜松市にもアクセスか良いことを最大限に活かしたシティープロモーション
例えば、同じ予算で家を建てると、静岡市(または浜松市)だと市街地からバスで◯分かかる場所に何坪で
何平米の家が建つが、菊川なら駅前にこんなに大きな家が建つ、などといった情報を発信してみてはどう
でしょう。

犬猫殺処分ゼロ対策を他の都市に先んじて積極的に行い、菊川市の先進性をアピールするべきだと思う。

・下水道代が高すぎる。汲み取りの方が安く感じる。
・ご当地アイドルさんがボランティアで菊川をPRしているので（頑張っている）市側からも協力した方が
いいと思う。

・第2次総合計画について…結果と反省を踏まえて検証をすべき！
・本設問と集計方法について…地域差、年齢差等によって、回答が違うと考えるが、どの様に考えるか？
・菊川市の将来像について…行政、市政として、どの様な青写真を持っているのか？判らない（具体的で
ない）個別案件の検討のみで、今一判りづらい。
・議員、市職員に対して…業務仕事が理解されてない。市民の為にどう役立っているのか？要見直し。

70代です。身近に亡くなる人がいると、その後の手続き等で大変苦労しているのを、側でみる事があり、
役所での手続きを、わかりやすく何度も足を運ばなくても済むような窓口がほしい。明日は我が身かと考
えると、年々年が増えていく高齢者は心配です。

議員の定数を減らし少数精鋭として、専担的に議員活動ができるよう議員報酬を大幅に引き上げる。この
ことにより、議員が責任ある政務活動ができ、より良いまちづくりができるものと思われる。

市営墓地を計画してもらえば、菊川市に住もうと思う人が増えるのではないかと。人は皆死後を案じる。
明るく公園をかねる様な芝生墓所があれば理想的。亡くなる時に、5年以上菊川在住してる事があれば、
利用できるとかの条件をつけては？最近は墓終いという言葉もよく耳にする。自分の子孫を墓に縛らせる
のも酷な事。自由に思い切り生きてほしい。でも、お墓参りもしたい。先祖は大切に思っている。独身を
通す人や、一人っ子も多い。無縁仏も増えていくと思われる。今手をつけて、お墓を考えていかないと収
集が付かなくなっていくと思う。NHKテレビでも、荒れた無縁仏を考える特集をやっていました。是非考
えて頂きたいです。

市会議員が多すぎる。活躍する人、しない人が極端。市のパワーに対して、3～4人は多いように思う（市
の力が延びれば別ですが）。

市民に困っている事がある時、親身になって相談に乗ってくれたり、利用できる制度を紹介してくれるよ
うな行政なら、この町に住みたいと思うのではないでしょうか。



９．行政への要望

住宅地に迷惑が掛かるような職業や建物は許可はどうなっている?と思う。隣の病院の迷惑料で税金を安
くしてほしい。残り少ない人生もメチャクチャにされています。何とか助けてほしいです。住み良かった
家も、隣の病院の為にこれを考えると笑顔はありません。時々私の家に車が入っているので、聞くと患者
の車です。Uターンもしてきます。細い道路もめっちゃ混み合います。結局負けて引っ越すのは私です。

水害の発生地は同じ場所が多い。宅地申請時は指導を！！

地区センター、館長の態度が横柄で、用事があっても行く足が鈍る。人材を考えてもらいたい。

市役所の一本化（一カ所へまとめる）

住む場所の補助、提供。

水道代が高い。

加茂、堀之内地区ばかり住宅を増やし、内田、横地地区は人口減が続いています。学校も、各自治会もあ
と10年もすれば現状維持できなくなります。このままいけば更に人口の差が開き、田舎者扱いが今以上に
酷くなります（現在も小学校→中学校に進学した時にバカにされていることをご存じですか？）。内田、
横地地区の人口を増やして下さい。加茂、堀之内はもう十分です。お願いします。

・中古物件の住宅、団地を自分達でリフォームすることが出来、安く借りることが出来たらいいですね。
・合併槽にしました。清掃、点検、調査の値が高いように思います。補助金が出ると嬉しいです。

移住体験ができる施設、あると良いのではないかと思います。

市政の皆さん、他市に負けない報道等にも菊川の活動が、活発に見られる市にして下さい。活気あふれる
行政と地域を望んでいます。（市を活性化する為の市づくり、組織を地区から希望者等を募ってつくり、
活動を至急発足してほしい。

ゆるキャラと菊川市をコラボさせてほしい。

※先月（10月頃かと）アンケートに答えましたが、今回も届きました。2000人がランダムに選んでいると
の事ですが、たまたま同じ人が選ばれたのか？広く別の方に届くよう願いたい！！

60才以上でも元気な人は、なるべく働けるような環境を整えてほしいと思います。

積極的、周りの（他の行政等）良い所を取り入れるべき。

・自治会へのほぼ強制参加の雰囲気をなくす。
・参加者の少ないイベントを減らす（参加者を無理に探すようなイベント等）
→高齢者、子供への支援へ予算を回した方がよい
・行政の仕事が自治会負担になっている気がする。
時代と自治会の仕事のバランスがあっていない。見直して、生活しやすくしてほしい。

ホームページが見づらいです

広報充実…まち情報、イベント情報、実績など。アパート暮らしのため、町内情報イベントが分かりづら
い

住民税を安くする。

赤土リサイクルステーションの様な施設を、菊川市役所寄りにも設けてほしい。

・風通しの良い菊川役所内の組織改革
・一定の人でなく、（自治会長、民生委員etc、後のついている人でない）小さい声も市長に届く様に
なってほしい。
・中学校教師の待遇改善、教育関係者の古くからの慣習を改める。過重労働の見直しを行う。やる気のあ
る人材を放出せずに、環境を整える。
・教師、福祉事業の離職率が少ない菊川市、菊川市独自の助成制度。

住民の意見が反映される様にしてもらいたい。

防災関係の組織が板派を含め多数存在して、舟頭ばかり増え複雑にしているのは行政の指導によるもので
あり、もっとスリム化して本当に有効な組織とすべきだ。

・まちづくりのアンケートは市民の心をつかむのには大変良い事かも知れませんが、後期高齢者にとって
はデジタル化さえ不能になっています。思う事があっても協力しがたい状況であったりします。アンケー
トを取るには、もう少し年齢的な事も考慮して送って欲しいです。
・答えられない（わからない）質問もありました。

アンケートの設定、回答の不足。コンサルティングを受けて作成した方が良かったのではないでしょう
か。

駅前整備、商店街は誰の為の整備だったのですか。街を大きく整備すれば、後、数十年は整備されませ
ん。個人の権利、既得権よりも、50年、100年の計を持ってほしい。

回覧物資が多すぎる。
紙を少なくする方向にありながら、多すぎる。



９．行政への要望

行財政改革が全くなされていない。公債比率を低下させる努力がない。

今後は大きくもなし、小さくもなしの自分達の世代にふさわしい菊川と思ってましたが、余りにも早い時
代の変化に、もう高齢者は考える力もなし。申し訳ない。少子高齢化で本当に大変です。よろしく、その
辺を考えて市政を進めて下さい。

紙ゴミが増えるので、回覧資料を紙から映像へと変えて貰いたい。

無作為に抽出することに反対はありませんが、これからのまちづくりをしていく大切な意見でもあるた
め、対象の年齢を考慮しても良いのではと思います。90代の高齢者に、70代の者が聞き取りながら回答す
ることに迷いを感じました。しっかりしておられる方もおられるかもしれませんが、そうではない方もい
ます。

どこにでもある街ではなく、ある程度何かに振った街でなければ興味は惹かれないと思います。菊川市は
目立った観光地も無く、人を呼べるアミューズメントも無く、差別化できる名産品や名物もありません。
市内に大企業も無く、交通の便もあまり良く無く、大学も無く高校も少ないにも関わらず、生活している
人たちは意外と生き生きと充実している様に見えます。その理由を追求して、東京で移住を勧める時に、
「…だから菊川市に住むといいですよ」と言える何かを行政として見つけてもらいたいです。

スポーツ、イベントが出来る体育館（アリーナ）が欲しい。他市にはあるが、菊川市にはない。

少子高齢化社会による農業に対する担い手の減少は著しくなっています。その中で市としても農業振興に
対して、農家の経営力強化を進めていることについては、大変素晴らしく思います。
少子高齢者により人口減少する取り組みも、菊川市だけではなく他県市町村でも、共に苦慮しているが、
現状の課題であると思いますが、ひとつ意見を申しますと、耕作放棄地を有効活用できる様、農地転用法
の改正ができれば、若者のUターンが増加し、土地の活用と人口減少し、歯止めがつくのでは！

菊川市が活性化するには、田畑を有効に使い、行政が20、30年先を見据えて農業しかないのであれば、行
政が推進する。3品目位を随時選定し、産地化する。（15年位前、日経新聞にのった大学生の方がレタス
で7000万円を稼ぐといったものを、行政で生産を推進するようにしたら。初期には補助金も必要であろ
う。）

市長を先頭に議員の方々の英知に期待致します。

・消防団の手当てを上げる。
・新築住宅購入時の補助金、給付金、減税の改善。

移住者への補助金などの支給や免税。

最近健康のためにウォーキングしている人が増えているように思えます。自分も近くの公園に散歩に行っ
たりするのですが、はっきり言って汚いです。せっかくキレイな自然があるのに草が生い茂っていてとて
も歩けない状態、車椅子用通路と看板があるのに道が見えないほどに整備が行き届いていない。犬の糞が
落ちている。下水の臭いがひどい。
市民が気をつけるべきこともあると思いますが行政で積極的に整備をしてほしいです。
特に上下水道の整備は必須だと思います。

「菊川市」と表示する所（道路での市境（看板）や、パンフレット等の表示に）に、字以外に、市の樹
（マキ）や鳥、ゆるキャラ等も併せて載せ、アピールしてみたらどうか。

空いた土地を利用しての市民の人の町作り。選挙投票に、投票確認証を発行していますが、商工会と相談
してクーポンの発行などを。少しは選挙に関心を持つ事が多くなると思います。

行政の人員削減。納税削減（生活ギリギリです）。

自治会中心に動くと、入会していない人達が置き去りになる。地域によっては閉鎖的で新しく入った人に
対して冷たい。自治会に入会する為にお金がかかったり、他の費用も取られる。引越したあとでその事を
知り、戸惑う人も多い。お金を取られるなら…と入会しない人も出ている。アイデアは浮かばないが、改
善して欲しい。

いろいろ意見があると思います。市民の為に、尽力お願いします。それよりも人口4万人を切ってしまい
ますよ。

過去、自治会役員、民生委員等やった経験からすると、ある年齢までに多種多様な行事、委員会、会合等
にできるだけ多く、男女問わず参画できる様にすれば、行政に関心を持ってもらえると思います。

菊川市役所に出向く事が多く、駐車場の白線について、静岡、清水、浜松、倉敷、岡山、東京等行きます
が、私が目にしないだけかもしれませんが、多くの人が使う場所で、駐車場の使い方について少し考えて
いただきたいなと思います。こんな事と言われる事から始めて頂けると、皆さん安心感が増えると思いま
す。余談ですが、本庁（菊川市役所）へ、分からない事、困り事で電話を掛けさせて頂きますが、非常に
親身に接して下さいますが、支所の対応は今イチです。どうしてこんなに違うのでしょう。こんな事一つ
から変わると、住みたい町に移行していく様に思いますが、どうでしょう！人間って、靴下一足でも心
も、体も温まるものです。…もの、アイデアで変わるはずです。



９．行政への要望

提案…この夏に思った事！
温暖化、暑い夏を過ごすようになりました。回りを見、田んぼ、空地、畑等、雑草に覆われる風景。菊川
～浜岡線（北島医院～さわやか～菊警～）道路脇の草、常に利用するので何とか？と業者さん、シルバー
さんとか手配出来ないのかね～思って見てました。そしたら、過日市役所職員が“たこまん”へ勉強に
…。市役所職員もきりがありませんが、土曜日の半日とか、外へ出て庁所だけの勤務でなく、汗を流して
車で通る人は、お～びっくりするかもしれませんが、鎌を持った事のない職員もいるかと思います。当番
制とか、順番とか…？きっと市民、地域の方に市役所を身近に感じてもらい、好感を持てる行動だと思い
ますが、やる所が多すぎて？の一言で片付けないで、少しずつ…何年後にはそんな姿が定着しますよう
に、計画をして下さい（パソコンに向かっていれば仕事中…。そんな時間の中でも作ればやれる…！）生
意気を書いてすみませんでした。

行政だけの宣伝が、ひとり歩きしないように。

来年度から、北小グラウンド使用できないと聞いているが（幼稚園の工事）、ビクトリーの活動場所の確
保を徹底してほしい（明確に）。又、それに関しての補助もお願いしたい。

他からの移住者を静岡県移住・就業支援金制度に頼らず、中京や関西圏まで拡充し、水道料や保育料及び
コミュニティーバス利用の通園通学を幼保小中学生へ推進し、更に拡充させ、独自の助成金制度の開発も
必要。場合によっては掛川市との再合併協議の推進も考慮するべき。

住宅や土地の購入に対する補助。

住民税の負担を減らす。

住民税を安くする。

外国人居住者への建課指導なし？（1戸建て排水方法、雨水の市道へたれ流し）

空き家を安く貸す制度の充実。

県、国に対して物が言えるようになってほしい。
①特に治水関係
なぜ、江川の水門当番を地域の選出した代表がやらなければならないか？もし、命でも落とすようなこと
があれば、国、県、市はどう責任を取るのか？
②民生委員については、手当をあげるべき。誰もやらなくなる。

水田農業ですが、市内どこを見ても、今は稔りの秋です。最近、車で走って目に入るのが稲を作って居る
のか、草を作って居るのかわからない様な風景が目に入って来ます。市農林課がもう少し他人事で、入り
にくいと思いますが、ここ迄来れば、口出ししても良いのではないでしょうか？

イベントや行事ごとを積極的に広めていく。

市で箱物を造らず、住んで、住みやすい便利と言われるようにして頂きたい。小笠地区の存在を忘れない
で下さい。

何かのついで、のようなタイミングでいろいろなお知らせ等を目にする機会があれば、市民も行政や市民
団体の行う活動や問題提起が身近に感じられるかと思います。行政の皆様、すみ良いまちづくりのため、
いつもありがとうございます。今後もよろしくお願い致します。

若年層への補助の充実

市民税を払っているのだから、市民全員が納得がいく使い方、子育てに偏り過ぎています。住みたいでは
なく、住んでいる人が過ごしやすい事が大事でしょう。その姿で人は寄ってくるでしょう。

窓口でぼんやりしている市職員を減らす。サービス業であるという教育をする（市職員に）。このアン
ケートも資源のムダ使いにならなければよいと思う。

各、地区センターでどのような利用がされているか、団体紹介などの情報を教えてくれる機会（広報など
で）があったらと思います。広報きくがわについて…紙でほしいという方は、どれほどいるのか疑問。
ネットで見るからいらない。もしくはほぼ見ないのでいらないという方には、配布しなくても良いのでは
（ネットでの見方を知らせることは必要だと思いますが）。

コミュニティバスも以前は利用していたが、身体がつらくなり、子供が会社の時はとても停留所まで行け
ないので、病院までタクシーで行くがバカにならない。以前は、年間のタクシー利用券を個人にくれてい
たが、あの方が良い。あれなら家の前まで来てくれるから。停留所の間隔も長い所と短い所が有り、不公
平だと思う。病人に歩いて行って、バスが来るまで立って待っていろと言うのも無理がある。考えていた
だきたい。是非、タクシー券を！！！

市役所に行って、まず掃除ができてないと思う。建物も、周りも汚い。毎朝、少し早く出て、全員で場所
を決めて掃除できないものかと思う。私がいた会社は、朝9時からですが、、7時には出て来て掃除をし、
仕事の段取りをし、朝礼をしてスタートします。仕事が終われば、机の上には何ひとつ物が置いてない、
スッキリとしています。菊川市役所は、市民が来る方にパソコンの裏が向いている。こんなとこ良い仕事
ができるはずがないと感じた。職場で迎えるのは笑顔です。パソコンのおしりではありません。最低の市
役所と思う。菊川市は“通りすぎる町”ですね。なにも感じるものがない市です。このアンケートはもう
いらないです。次回からは出さないで下さい。感情が伝わらないから、次回からはお断りします。



９．行政への要望

全国一の支出の少ない市

菊川市の人口を増やすことは簡単です。繁華街とシャッター街の差は見た目の良い人がいるかどうかで決
まってきます。これは科学的と言う意味です（自分は見た目が良い人だと言い聞かせるという意味ではな
い）。科学的な見た目の良さを測定するにはstate of sixの公開するlearning list 616（136ＢＰＭ）を
使います。Google検索でlearning list 616と検索してみて下さい。（六－六）数字全部で12ランクの美
しさを測定することができます。これを使えば、歌舞伎町の各店舗売上№1はstate of sixという最上位
であるという共通点や、新潟コシヒカリが2 kinds(Rank5)で、秋田こまちが2ndの一種（Rank7)、大トロ
のお寿司やアメリカ産サーロインステーキが4Kinds(1256)Rank3、このように食事や料理の美しさを正確
に測れるようになったり、とても画期的な進歩へとつなげられます。菊川市にはstate of sixの綺麗な方
が住んでいます（市役所と西中学校の中間エリアや駅の裏のショッピングモールを利用される方々）。
元々菊川市に住まわれてる方と思いますが、都会的な方です。こういった方々に名前を伏せる形で、モデ
ルをやっていただいて、菊川市の広告や看板、何かの動画に使われると、繁華街に人が集まる仕組みで、
自然と人が増えていきます。次に、朝夕方の変な音楽を、「皆さん今日も一日お疲れ様です。5時になり
ました。」という声を、list 616で測定し上位の、日本語の綺麗な人にお願いして、使わせてもらう。こ
ういったことの積み重ねが大切です。

アンケートを集めた後、まちづくりに反映していただきたいと希望します。

帯状疱疹予防接種の助成



１０．その他　（29件）

１０．その他

こうやって色々書きますが、どうせ何も変わらないのですよね。残念です。

仕事の関係で若い頃から、国内のかなりの場所で生活、通勤を通して、菊川を選択。当初、海もなく山も
なく、企業もなく…それはそれで良いと考えていた。県の幹部、議員、有識者の皆さんとは長いこと交
流。反面、地元のみなさんとはいまひとつ意思疎通が難。

いいまちです

いま困っていることを改善する必要がある。

銅像とか誰も嬉しくない。そんなことに金使わないでください。センスがなさすぎ。

アイデアはないが、自慢できる菊川市になってほしい。

あら、ぐちばっかりでごめんなさいね笑。

誤字が多くてすみません。

森町で行っていると聞きました、市外へ出た学生に月々何かしらのサービスをしていると。学生は有り難
いと思いますし、またその町に戻りたいと思うようになるのでは、と思いました。

漫画「銃夢」の作品内で描写されていた公衆施設みたいなのが法的な問題どうにかクリアして設置出来た
ら一定数は人が集まる。

農家ばかり優遇するな！

田、畑を引き継ぎ生活していますが、畑等は手が回らず菊川に住んで生活をする方に、花、野菜等を作る
希望があれば使って下されば有難いです。

私たち家族は約2年半前に隣の市から移り住みました。生まれ故郷は愛しいですが、菊川市に住んでみ
て、大変暮らし易い街だと感じています（家族全員が同意見）。友人のお子さんも現在、ご主人のご家族
の焼津で（転勤族なので）アパート？マンション暮らしのようですが、家を建てるなら菊川市が良いと
言っていました。その子も、私も仕事で菊川市を味わったのです。観光や所用で訪れただけではわからな
い菊川の住みやすさは、毎日何時間も滞在して、その街の機能を体感してこそ感じられ易いのではないか
と思います。就労の機会や活動の対象者を、市外に広げて行うことも意味があることだと（現行のものも
多いですが）。“まちづくり”そのもののアイデアでなくてすみません。

定年退職をしたら、焼津市ではなく菊川市のために何か働きたいです。今後は、定住地の為に余生を楽し
めたらいいかと思っています。ボランティア、アルバイト、再就職など、地域の為に貢献したいです。そ
のような仲間がいたら、新たな出会いがあれば良いなと考えています。

駅周辺や、幹線道路沿いの未利用農地等に、新築住宅が多く見受けられる。「住みたい」と思ってくれて
いる人は少ないと思うので、未利用で宅地として供給可能な不動産情報を上手に発信する手段を講ずるこ
とが必要。市の広報では、発信し難い情報も、民間の情報誌を使って発信してもらうようにする。（例：
農協だよりや企業の社内報など）

アンケートの中で問5で通勤・通学とあるが、無職の人が選ぶ欄がない。とりあえず自宅と回答したが？

何事を成すも市民の意識の向上が大事だと思います。

私は現在81才、老夫婦暮らしです。残りの人生をどう生きるか考え中であります。

質問が長過ぎる

消極的な回答でごめんなさい。

図書館→館員の中に近所の人が来ているので、子供がさわいでも大人が大声で話しても、注意できないと
言った人が以前いました。

半済にいても静かです。近所の田んぼも年々減って、住宅やアパートになっています。商店街もすっかり
なくなり、二度と昔には戻れません。私はまだ店があるので、皆さんの様にあちこち出歩く事ができませ
ん。せいぜい布ぞうり教室に行っています。水曜日にやってくれているので助かります。各地区センター
での活躍はどうですか？色々やってみたいです。スポーツでも、手芸でも、料理とか…。もう77才なので
水曜日には、友人とあちこちドライブをして池の回りを歩いています。先日は七曲へ行って来ました。丹
野池もよく行きます。あらさわ公園とか、油田とか。

バスケコート、図書館の充実、市役所駐車場の整備

これからはデジタル化に慣れていかないといけない時代だと思うので、身近なスマホでの決済の場がもっ
と増えて欲しいと思います。 その為に市で出来る事が有ればお願いしたいと思います。
普段の生活で思っている事は、全ての病院やスーパーでバーコード決済が出来ると有り難いと思います。
69歳の私が思うくらいだから若い人達はもっと望んでいる人は多いと思います。

世代交代を速やかにすべき

質問が難しくて、よくわかりません。今は幸せに暮らしています。

今は特に浮かばない

現状維持が精一杯かな（過去の提案、アイデアが進んでいない）。

ずっと菊川サービス
菊川に住んで○○年祝い。社会人になっても菊川市祝い。結婚しても菊川市祝い。


